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IL SALUTO DEL SINDACO

Cari compaesani,
l’uscita di questo nuovo numero di Roncegno Notizie ci dà 
ancora una volta l’occasione per fare il punto sulla situa-
zione ed informarvi, seppur per sommi capi, delle attività 
che abbiamo portato avanti in questi ultimi mesi.
Come molti di voi avranno avuto modo di vedere, abbia-
mo cercato di tenervi sempre informati sulle questioni 
principali tramite i diversi canali di comunicazione che ab-
biamo via via attivato: il sito internet comunale, la “stanza 
del sindaco” su telegram, la pagina ufficiale facebook del 
comune e quella della biblioteca, ecc. A questo proposito 
invitiamo chi non l’avesse ancora fatto a registrarsi sui 
diversi canali informativi che abbiamo messo a disposi-
zione. Prossimamente organizzeremo anche alcune riu-
nioni pubbliche d’aggiornamento aperte a tutta la citta-
dinanza.
Anche i primi sei mesi di quest’anno 2021, come era pre-
vedibile, sono stati piuttosto difficili sul fronte Coronavi-
rus e numerose sono state le restrizioni a cui tutti siamo 
stati sottoposti. Alcune categorie di attività economiche 
(quelle legate alla ristorazione e all’ospitalità in primis) 
hanno sofferto particolarmente questa situazione. Per 
cercare di venire incontro alle aziende del comune stia-
mo adottando alcuni provvedimenti che si aggiungono ai 
diversi incentivi statali e provinciali volti ad agevolare la 
ripresa di queste attività. Fortunatamente alcuni settori, 
l’edilizia in particolare, stanno rispondendo molto bene e 
in questi mesi stanno ripartendo anche le attività ricet-
tive.

siamo impegnati nel porta-
re avanti le numerose ope-
re inserite nel piano quin-
quennale della legislatura 
e che per la loro concretiz-
zazione richiedono diversi 
anni di lavoro. In particolare 
abbiamo recentemente ot-
tenuto la concessione del 
finanziamento per la rea-
lizzazione della strada “Ro-
mani” (che dalla località Castello in Cinque Valli porta alla 
località Gotati), del finanziamento del progetto “I sentieri 
di Roncegno” (volto a valorizzare alcuni percorsi d’elevato 
interesse naturalistico ed ambientale), nonché il finan-
ziamento di due progetti di miglioramento ambientale e 
paesaggistico tramite il Piano di sviluppo rurale. È di qual-
che giorno fa anche la comunicazione dell’ottenimento di 
una concessione idroelettrica su un tratto dell’acquedot-
to comunale; in sostanza la Provincia autonoma di Trento 

Per cercare di rilanciare il settore turistico, partendo 
dall’ingente patrimonio immobiliare presente sul nostro 
territorio, stiamo lanciando il progetto “Ospitar”, volto a 
valorizzare le seconde case come opportunità d’integra-
zione al reddito e volano all’economia: troverete i dettagli 
all’interno.
Un’iniziativa specifica è stata inoltre promossa per incen-
tivare l’avvio di piccole attività imprenditoriali nel setto-
re dell’agricoltura e della zootecnia. Anche questo è un 
modo per creare economia partendo dal territorio e dalle 
risorse che lo stesso offre.
Accanto all’avvio di queste iniziative, negli ultimi mesi ci 

ci autorizza a produrre energia elettrica tramite l’acqua 
che passa attraverso la condotta dell’acquedotto.
Sullo sfondo rimangono poi le grandi opere per le quali 
stiamo lavorando a stretto contatto con i diversi asses-
sorati della PAT: l’allargamento del Lungo Argine Largan-
za, l’adeguamento della rete d’acque bianche nell’abitato 
di Roncegno, il marciapiede a Marter verso il confine con 
Novaledo (i cui lavori sono finalmente cominciati), la rea-
lizzazione delle barriere acustiche sulla corsia sud della 
S.S. 47 della Valsugana (per le quali sono state raccolte 
e consegnate alla PAT circa 260 firme), il completamento 
dei lavori dell’acquedotto a Marter, ecc.
Nei prossimi mesi ci dovremo impegnare anche nella 
messa in sicurezza della piscina comunale situata nel 
parco delle terme; diversamente dalle previsioni (fino ai 
primi di giugno era programmata l’apertura), i gestori ci 
hanno comunicato la chiusura dell’impianto per questio-
ni d’inadeguatezza della struttura. Eravamo al corrente 
del fatto che c’erano problemi strutturali e di rispetto 
della normativa, ma mai si era parlato dell’impossibilità 
di aprire l’impianto. Preso atto della scelta dei gestori ci 
siamo attivati e già nel corso del mese di giugno abbiamo 

TANTI AUGURI ANNA
Martedì 27 luglio Anna Smaniotto, classe 1917, ha festeggiato il suo 104° com-
pleanno. Anche il sindaco Mirko Montibeller ha fatto visita alla signora Anna, 
residente nella sua casa di Marter, la nonna della frazione e del comune di 
Roncegno, portandole un mazzo di fiori con i saluti e gli auguri della comunità.
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affidato ad uno studio tecnico specializzato nel settore 
l’incarico di predisporre il progetto preliminare di messa a 
norma dell’impianto. Nel frattempo abbiamo avviato del-
le interlocuzioni con la PAT e con la Comunità di valle per 
cercare di reperire i finanziamenti necessari. Confidiamo, 
nei prossimi mesi, d’individuare una modalità di finanzia-
mento dei lavori per poter riaprire l’impianto in sicurezza 
e ridargli la dignità che merita, visto anche lo straordina-
rio contesto nel quale è inserito.
Impegnativa risulta anche l’attività di gestione ordinaria 
del patrimonio comunale (strade, parchi, acquedotti, im-
mobili, ecc), per la quale dobbiamo ringraziare gli operai 
del cantiere comunale e gli addetti dell’ufficio tecnico che 
quotidianamente sono all’opera per cercare di rispondere 
alle esigenze e alle problematiche che ogni giorno si pre-
sentano. Ricordo che sulla homepage del sito internet del 
comune è stato attivato un link attraverso il quale è pos-
sibile inviare eventuali segnalazioni agli uffici comunali. Vi 

GRAZIE MARINA, GRAZIE LUCIO!

Gli ultimi anni hanno visto un forte avvicen-
damento dei dipendenti comunali: negli ulti-
mi cinque anni è cambiata praticamente la 
metà del personale del comune di Roncegno 

Terme. In particolare negli ultimi due mesi sono però 
andate in pensione due figure storiche del nostro co-
mune: Lucio Cazzanelli, custode forestale dal 1995 e 
Marina Martinelli, responsabile dell’Ufficio anagrafe e 
dipendente del comune dal 1979. Con caratteri e ruoli 

molto diversi, tutti e due hanno però dedicato una 
buona parte della loro vita al servizio della nostra 
comunità. Hanno lavorato con dedizione, passione 
e spirito di servizio. Ad entrambi va il ringraziamen-
to mio personale, dell’amministrazione comunale, e 
della comunità intera per il prezioso contributo che 
hanno dato al nostro comune e per la dedizione, la 
passione e lo spirito di servizio che hanno caratteriz-
zato il loro operato.

garantiamo che tutte le segnalazioni verranno prese in 
considerazione e, compatibilmente con le risorse econo-
miche ed umane a disposizione, si cercherà di dare loro il 
seguito che meritano.
Come vedete carne al fuoco ce n’è molta, voglia di fare 
anche!
Siamo consapevoli che il momento storico non ci è d’aiuto 
e che anche i prossimi mesi non saranno facili dal punto 
di vista dei trasferimenti ai comuni. Cercheremo comun-
que di fare la nostra parte, di darci da fare per concre-
tizzare gli obiettivi che ci siamo prefissati, con un occhio 
rivolto alle piccole questioni di ogni giorno, imprescindibili 
per il benessere quotidiano dei nostri cittadini, e con l’al-
tro rivolto al futuro.
Un sincero augurio a tutti voi di trascorrere una buona 
estate in serenità.

Il sindaco
Mirko Montibeller
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GRUPPO CONSILIARE 
COMUNITÀ ATTIVA

Sono passati già più di otto mesi dall’inizio del no-
stro mandato (settembre 2020) per cui ritengo 
utile, senza scendere nel dettaglio, riepilogare le 
principali attività svolte (più precisi saranno gli as-

sessori e, per i più interessati, invito a leggere le delibere 
della Giunta e del Consiglio che trovate sul sito internet del 
Comune). Dall’inizio del mandato le sedute del Consiglio 
comunale sono state 6 di cui ben 5 svolte in modalità stra-
ming. Ciò non ha certamente compromesso la loro validità 
(grazie anche al prezioso supporto del personale comunale 
che colgo l’occasione di ringraziare) e nemmeno limitato 
la possibilità di una partecipazione attiva da parte di tutti 
i Consiglieri. Tuttavia la voglia di tornare alla normalità si 
sente anche in queste attività: l’auspicio è che le prossime 
sedute del Consiglio si possano svolgere “dal vivo” magari 
anche con la vostra partecipazione (sempre gradita).
Accanto alle sedute del Consiglio comunale, come grup-
po consigliare, ci siamo ritrovati 17 volte (anche in questo 
caso ancora quasi esclusivamente in modalità straming). 
In linea di massima abbiamo mantenuto la prassi di ri-
trovarci qualche giorno prima delle sedute del Consiglio 
anche per discutere al nostro interno i punti all’ordine del 
giorno. Ci ritroviamo inoltre, anche a prescindere dalle se-
dute del Consiglio, per affrontare singole problematiche o 
per incontri istituzionali (ricordo due incontri con le real-
tà associative del nostro territorio, con l’Alta Formazione 
Professionale, con il Servizio opere stradali e ferroviarie 
della Provincia autonoma di Trento). A tal proposito ci 
tengo a sottolineare che la partecipazione a queste riu-
nioni è sempre stata molto attiva ed ha rappresentato 
l’occasione per i Consiglieri di avere un aggiornamento da 
parte del Sindaco e dei singoli Assessori sulle principa-
li problematiche affrontate dalla Giunta comunale (che 
come sapete ha un ruolo “esecutivo” rispetto a quello più 
di “indirizzo” del Consiglio comunale).
Varie sono le decisioni assunte in questo periodo dal Con-
siglio comunale. Vi elenco le principali:
• nomine di competenza (Commissione per la forma-

zione degli elenchi comunali dei giudici popolari, Con-
sorzio miglioramento fondiario, Commissione eletto-
rale, Comitato di redazione del bollettino comunale, 
Assemblea Comunità Valsugana e Tesino, Consiglio di 
Biblioteca, ecc.);

Giuseppe Gubert
Capogruppo

• approvazione del bilancio di previsione;
• approvazione del bilancio di previsione del Corpo vo-

lontario dei Vigili del Fuoco di Roncegno Terme;
• approvazione del regolamento per l’applicazione del 

canone di concessione, autorizzazione o esposizione 
pubblicitaria e del canone per le aree e spazi mercatali;

• approvazione del regolamento per la disciplina della 
tariffa per la gestione dei Ciclo dei rifiuti (TA.RI);

• approvazione delle aliquote, deduzioni e detrazioni 
d’imposta per l’anno 2021 dell’Imposta Immobiliare 
Semplice (IM.I.S.);

• approvazione in linea tecnica del progetto definitivo 
relativo ai lavori di messa in sicurezza della rete fo-
gnaria;

• approvazione schema di convenzione per regolare i 
rapporti tra i Comuni e la Comunità Valsugana e Tesi-
no relativamente alla procedura di recupero degli one-
ri di assistenza in strutture specializzate a carico dei 
soggetti portatori di handicap.

Accanto a queste attività concretizzate nell’assunzione 
di specifiche deliberazioni del Consiglio comunale mi pre-
me evidenziarne alcune che ci hanno visto coinvolti:

• Creazione di un modulo “on-line” di segnalazione 
al Comune di esigenze di intervento: abbiamo volu-
to creare un modulo “on-line” per consentire a tutti 
di segnalare l’esigenza di un intervento da parte del 
Comune rispetto a problematiche riscontrate sul ter-
ritorio comunale (relative ad acqua, marciapiedi, se-
gnaletica, strade, rifiuti, arredo urbano, illuminazione 
pubblica, ecc.). Lo trovate sulla pagina del Comune al 
seguente link: https://www.comune.roncegnoterme.
tn.it/Segnalazioni

L’idea è quella di offrirvi un nuovo strumento da utiliz-
zare “cum grano salis” per partecipare al miglioramento 
del nostro territorio favorendo un più veloce intervento 
da parte del Comune.
Ringrazio l’assessore Lorenzo Bernardi per aver concre-
tizzato l’iniziativa.

• Coinvolgimento delle realtà associative: abbiamo 
incontrato le realtà associative operanti sul nostro 
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territorio per cercare di pianificare, per quanto pos-
sibile, l’attività nel corso del 2021. Come ben potete 
immaginare l’incertezza creata dalla difficile situa-
zione sanitaria ha pressoché bloccato/scoraggiato la 
promozione di qualsiasi attività. Accanto alle difficol-
tà oggettive si annida però il rischio, anche da parte 
dell’amministrazione comunale, di “adagiarsi alla si-
tuazione” (passatemi il termine). Ed è per questo che 
come gruppo consigliare stiamo cercando, nonostan-
te tutto, di sostenere, stimolare e promuovere la rea-
lizzazione di attività culturali e ludico-sportive.

• Alta Formazione Professionale Management Turisti-
co: come alcuni di voi sapranno la Provincia autonoma 
di Trento, tramite la società Patrimonio del Trentino 
S.p.A., ha acquistato “Villa Angiolina” con l’intenzione 
di ristrutturarla e metterla a servizio dell’Alta For-
mazione Professionale Management Turistico (crea-
zione di un vero e proprio albergo scuola). Si tratta di 
un’operazione che non ci vede direttamente coinvolti, 
ma che indubbiamente è di notevole importanza per 
lo sviluppo del nostro territorio. Per questo abbiamo 
aderito all’iniziativa di creare un tavolo di confronto 
stabile con i principali soggetti coinvolti: per quanto di 
competenza abbiamo dato la massima disponibilità 
a collaborare per la realizzazione di questa rilevante 
iniziativa.

• Realizzazione della giornata ecologica: grazie al fon-
damentale appoggio delle realtà associative siamo ri-
usciti ad organizzare la giornata ecologica. Un grazie 
di cuore all’oratorio, al gruppo alpini, a tutte le altre 
associazioni che ci hanno supportato e ovviamente a 
chi ha partecipato attivamente: abbiamo dato un bel 
esempio di comunità e di attenzione al nostro terri-
torio. Se questo è il lato positivo non posso però non 
portarvi all’attenzione l’aspetto negativo: abbiamo 
trovato rifiuti di ogni tipo anche in montagna e non 
solo nelle zone di fondo valle accanto alla SS 47. Per 
non parlare degli escrementi di cane abbandonati an-
che nelle principali vie del paese (non è elegante ripor-
tarlo ma lo ritengo doveroso). L’alibi del “forestiero” è 
insostenibile: guardiamoci negli occhi e facciamo tut-
ti uno sforzo maggiore per prenderci cura del nostro 
territorio, anche nelle aree private di ciascuno di noi. 
Da questo punto di vista l’indirizzo dato dal gruppo 
consigliare è stato chiaro: nessuna tolleranza verso 
questi comportamenti.

• Completamento del tratto di ciclabile a Marter: abbia-
mo avviato un confronto con la Provincia autonoma 
di Trento sul progetto di completamento del tratto di 
ciclabile nel tratto di Marter (per intenderci il tratto di 

via S. Silvestro che affianca la ferrovia). Si tratta es-
senzialmente di un intervento di messa in sicurezza 
di una situazione che presenta molte criticità e che 
a monte ha già delle risorse stanziate. L’intenzione è 
quella di avere un quadro delle possibili soluzioni (re-
alizzabili) in modo da aprire anche un confronto con 
la popolazione (pur non trattandosi di un intervento 
di competenza comunale abbiamo aperto un dialogo 
con i competenti uffici della Provincia autonoma di 
Trento).

• Incontro con giovani intraprendenti: stiamo avvian-
do un percorso di sostegni di iniziative imprenditoriali 
in ambito agricolo da parte di giovani. Siamo ai primi 
passi, ma l’iniziativa è stata sin da subito accolta posi-
tivamente. L’idea è quella di aiutare a maturare le idee 
imprenditoriali grazie al confronto con esperti e con 
realtà imprenditoriali già avviate.

Ringrazio l’Assessora Alessia Sartori per aver avviato l’i-
niziativa e tutti i volontari che ci stanno dando un fonda-
mentale supporto.

Situazione sanitaria permettendo nei prossimi mesi ab-
biamo intenzione di organizzare degli incontri “dal vivo” 
con la popolazione: vi invito sin da subito a parteciparvi 
per portare le vostre proposte o anche semplicemente 
le vostre critiche. Preferiamo avere confronto diretto e 
franco piuttosto che ricevere critiche “mediate” che tro-
vano il tempo trovano.

Non mi resta che salutarvi e ricordarvi il nostro indirizzo 
e-mail per contattarci: 

consiglio@comune.roncegnoterme.tn.it

Giuseppe Gubert
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ASSESSORATO ALLE OPERE PUBBLICHE 
VIABILITÀ, CANTIERE COMUNALE
AREE VERDI, PARCHEGGI

Vicesindaco
Corrado Giovannini

con delega ai lavori pubblici, viabilità, aree verdi,
parcheggi e cantiere comunale

Ampliamento e adeguamento del Polo 
Scolastico – 2° Lotto  -  corpo aule

Proseguono i lavori relativi al secondo lotto per l’amplia-
mento e adeguamento del polo scolastico.
In questo ultimo periodo sono state poste in opere tutte 
le dorsali con i relativi stacchi degli impianti antincendio, 
idrico sanitario, dell’acqua calda e fredda ai piani e alla 
centrale termica.

Contemporaneamente si sono posate tutte le cassette 
dei wc ai piani terra e primo piano, con la posa dei collet-
tori e i relativi accessori.
Sono state completate tutte le tramezze interne in late-
rizio ai piani terra e primo e completato il nuovo collettore 
sonde geotermiche.
In queste settimane si stanno montando i canali dell’aria 
a soffitto nei corridoi e al piano interrato è stato comple-
tato il solaio areato con relativo massetto.
Nei prossimi giorni si procederà con la tinteggiatura del-
la centrale termica per permettere così l’inizio della posa 
delle tubazioni reticolari della stessa.
È iniziata la realizzazione dell’impianto elettrico con il 
montaggio delle canalette zincate sui soffitti dei corridoi 
ai piani terra, primo e secondo e nei cavedi; al piano terra 
sono state posate le torrette con i relativi collegamenti e 
i punti presa principali.
È ormai prossima anche la consegna della struttura li-
gnea della copertura, che verrà immediatamente assem-

blata e montata per proseguire con la posa degli impianti 
al secondo piano.
Per quanto riguarda la parte esterna del complesso nei 
primi mesi dell’anno si è provveduto al completamento 
del nuovo accesso per i mezzi sgombraneve sul nuovo 
piazzale a sud – est della scuola. 

Per quanto riguarda invece l’avanzamento economico 
delle opere, a maggio è stato contabilizzato il 12° stato 
d’avanzamento dei lavori per un importo complessivo di 
€ 941.887,89.
Con l’occasione ricordiamo che l’appalto era stato aggiu-
dicato all’Associazione Temporanea d’Impresa Carraro 
Geom. Adriano -  Imola Legno spa – Tecnoimpianti Obrelli 
srl dietro ribasso del 20,387 % sull’importo a base d’asta, 
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mentre la Direzione Lavori è affidata allo studio Giova-
nazzi di Trento.
Il quadro economico di progetto relativo a questo secondo 
lotto evidenzia una spesa complessiva di € 4.274.562,65 
dei quali € 3.435.716,15 per lavori ( comprensivi degli one-
ri per la sicurezza ) ed € 838.846,53 per iva, spese tecni-
che, collaudi, certificazioni, imprevisti ecc..

Recupero e valorizzazione della P.Ed. 1953 
c.c. Roncegno Terme – Colonia Malga Trenca

Sono stati ultimati e rendicontati i lavori relativi al recupe-
ro e valorizzazione della Colonia Trenca, progettato dallo 
Studio Tecnico Associato Ser Tec di Borgo Valsugana.

Ora non resta che completare la parte amministrativa 
per poter utilizzare al meglio la struttura e dare inizio a 
una gestione che possa valorizzare ulteriormente il no-
stro territorio.
Ricordiamo che il quadro economico di progetto prevede 
una spesa complessiva di € 305.000,00 dei quali per lavori 
e oneri della sicurezza € 232.878,23 ed € 72.121,77 per 
somme a disposizione dell’amministrazione.
L’opera è stata finanziata con il fondo strategico della 
Comunità Bassa Valsugana e Tesino per l’importo di € 
250.000 e per la rimanente parte con fondi propri di bi-
lancio.

Lavori di efficientamento energetico 
dell’illuminazione Pubblica di Marter – 
secondo lotto

Anche i lavori di efficientamento energetico dell’illumina-
zione pubblica relativi al secondo lotto sono stati ultima-
ti e grazie proprio a questo secondo intervento, è stato 
possibile efficientare tutta l’illuminazione pubblica stra-
dale di Marter, sia nella parte destra orografica del Fiume 

Brenta che nella parte sinistra, effettuata con il primo 
lotto.
Per questo secondo intervento, che si sta rendicontan-
do, sono stati investiti € 50.000,00 dei quali per lavori € 
39.500,99 compresi € 1.754,92 per oneri della sicurezza, 
ed € 10.499,01 per somme a disposizione dell’Ammini-
strazione.
Il progetto è stato redato direttamente dall’Ufficio Tecni-
co Comunale mentre i lavori sono stati eseguiti dalla Ditta 
Emmedue Impianti di Scurelle, che si è resa disponibile a 
proseguire con quanto previsto confermando il ribasso di 
aggiudicazione del primo lotto.

Lavori di efficientamento energetico
dell’illuminazione Pubblica – terzo lotto

Rimanendo in tema di efficientamento energetico sem-
pre con l’Ufficio Tecnico Comunale stiamo provvedendo 
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alla stesura di un ulteriore terzo lotto con il quale si pre-
vederà di rifare completamente l’illuminazione delle aree 
di pertinenza della Chiesa di Marter, dell’illuminazione dei 
nuovi viali del Parco Giochi di via G. Froner ( P.zza Monte-
bello ) nonché di sostituire le lampade incandescenti dei 
lampioni dell’illuminazione pubblica della zona Larganzo-
ni e delle vie limitrofe con nuove lampade a basso consu-
mo energetico.

Riqualificazione dell’ex campo tennis 
in via Roma

Altra opera in fase di ultimazione è la riqualificazione 
dell’ex campo da tennis sito in via Roma individuato all’in-
gresso sud-ovest del parco delle Terme e ormai inutiliz-
zato da parecchi anni.
In questi giorni si sta provvedendo alla posa in opera del 
tappetino in gomma ai quali seguiranno poi l’installazio-

ne delle attrezzature sportive (porte calcetto, strutture 
basket).
I lavori di preparazione dei piani e predisposizione delle 
reti di smaltimento acque e dei cavidotti per l’eventua-
le illuminazione notturna effettuati oramai da qualche 
mese, sono stati eseguiti dalla locale Ditta Toller Claudio, 
mentre la finitura superiore in gomma sta per essere re-
alizzata dalla Ditta Ecopneus s.c.p.a.
Anche in questo caso il progetto è stato redatto dall’Uf-
ficio Tecnico Comunale che ne ha seguito anche la Dire-
zione dei Lavori.

Lavori di ripristino della pavimentazione 
stradale lungo la viabilità comunale in varie 
località

Sono stati ultimati i lavori di asfaltatura e messa in sicu-
rezza di alcune strade a Marter secondo il progetto ese-
guito dall’Ufficio Tecnico Comunale e approvato con de-

libera di giunta n. 141 del 29 ottobre scorso nell’importo 
complessivo di € 100.000,00 dei quali per lavori € 77.592,92 
compresi gli oneri per la sicurezza fisica dei lavoratori e 
non soggetti a ribasso di € 602,65 nonché € 22.907,08 per 
somma a disposizione dell’amministrazione.

In particolare con questo intervento sono state comple-
tamente riasfaltate via Capitello, via Val di Canale e parte 
di via S Silvestro. 

Oltre a queste principali bretelle sono stati ripristinati al-
cuni altri tratti di strada che erano in precarie condizioni. 
I lavori sono stati eseguiti dall’impresa Edilpavimentazio-
ni, risultata aggiudicataria degli stessi, dopo sondaggio al 
quale sono state invitate 3 Ditte di settore, dietro ribasso 
del 13,80 % sull’importo a base di gara di €   77.592,92.

Realizzazione di un marciapiede in località 
Marter per la messa in sicurezza  della 
mobilità pedonale lungo la SP 228

Sono iniziati il 28 giugno scorso i lavori per la realizzazio-
ne di un nuovo tratto di marciapiede lungo la strada pro-
vinciale nel tratto tra il confine di Novaledo e via Giongo 
a Marter.
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La necessità di mettere in sicurezza la viabilità pedonale 
in quel tratto, tra il km 15+900 e il km 16+200 circa era 

sentita dalla popolazione locale oramai da molti anni e 
finalmente oggi possiamo concretizzare tale necessità.
La realizzazione del marciapiede prevede il mantenimen-
to dell’attuale larghezza stradale sfruttando le aree po-
ste a monte della SP 228. 
Il marciapiede avrà una larghezza netta di cm 150 e sarà 
realizzato a + 15 cm rispetto alla piattaforma stradale. 

Nei tratti interessati da accessi sarà riportato a filo stra-
da mentre in prossimità degli incroci sarà interrotto.
Nel tratto centrale sono previsti muri di controriva per 
poter così ripristinare lo stato dei terrapieni esistenti.
La lunghezza complessiva è di circa 340 metri.
Le previsioni di costo dell’opera prevedono un investi-
mento complessivo di 220.000 euro dei quali 160.000 per 
lavori e oneri della sicurezza, più euro 60.000,00 per som-
me a disposizione dell’amministrazione

Riqualificazione giardinetti 
P.zza Montebello

Sono iniziati nel corso della primavera anche i lavori per 
la riqualificazione dei giardini di P.zza Montebello il cui 
progetto è stato redatto dal Servizio per il Sostegno Oc-
cupazionale e la Valorizzazione Ambientale della PAT su 
richiesta del comune di qualche anno fa.
Questa iniziativa nasce dall’esigenza di riqualificare l’inte-
ro parco innanzitutto attraverso una revisione integrale 
delle pavimentazioni e della viabilità in modo da ridurre gli 
interventi manutentivi e garantire al contempo una mi-
gliore percorribilità in termini di accessibilità e sicurezza. 
Per questo saranno conservate le delimitazioni in cls e 
riproposto il piano di calpestio alla stessa quota delle aree 
esterne.
Contemporaneamente sarà eseguita una nuova rete per 
la raccolta e lo smaltimento delle acque in parte con pozzi 
perdenti e in parte con smaltimento nel torrente Chiavona.
Si provvederà a creare un’area giochi organizzata per fa-
sce di età: verso P.zza Montebello una parte dedicata ai 
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più piccoli e dalla parte opposta una parte quella riservata 
ai più grandi.
La parte centrale sarà attrezzata con delle panchine po-
ste a ridosso dei vialetti.
Sarà sistemato il Chiosco a monte del quale verrà rea-
lizzata una serie di gradoni quale piccolo anfiteatro che 
abbia come palcoscenico il Chiosco stesso.
Il viale centrale sarà pavimentato con del porfido, come 
sarà completata la pavimentazione in porfido circostante 
il monumento ai caduti.
Le specie arboree saranno diradate attraverso un taglio 
selettivo, andando a completare il piano di abbattimenti 
e sostituzione. 
Nella parte finale, verso il Torrente Chiavona, sarà realiz-
zata una piccola struttura con i servizi igienici a servizio 

degli utenti. Completeranno i lavori opere di finitura e la 
nuova illuminazione dei vialetti.

NUOVE PROGETTUALITÀ

Lavori di ristrutturazione e potenziamen-
to con messa in sicurezza della rete acque 
bianche dell’abitato di Roncegno Terme – I° 
Lotto 

È stato approvato in linea tecnica per poter procedere 
alla richiesta di finanziamento, il progetto per i lavori di 
ristrutturazione e potenziamento con messa in sicurezza 
della rete acque bianche dell’abitato di Roncegno Terme 
– I° Lotto.
Con tale opera si intende appunto realizzare un nuovo 
ramale per la regimazione e lo smaltimento delle acque 
bianche meteoriche e non, nell’area a Est dell’abitato di 
Roncegno centro. Più precisamente la parte interessata 
è compresa tra la loc. Grassi ( e parte dell’area Chiesa SS 
Pietroe Paolo ), P.zza Municipio, via Capraro. Via Roma e 

via Prela dove la tubazione sfocerà nel Torrente Largan-
za, a valle del ponte di S. Antonio.
Il quadro economico del progetto redatto dall’ing. Ganarin 
Federico di Ronchi Valsugana, prospetta una spesa com-
plessiva di € 630.000,00 di cui € 499.821,69 per lavori ed 
€ 130.178,34 per somme a disposizione dell’amministra-
zione.
Questo intervento come citato nelle premesse, è il pri-
mo lotto di un progetto ben più ampio e impegnativo dal 
punto di vista economico che prevede il rifacimento an-
che della rete acque bianche della parte Est dell’abitato di 
Roncegno interessando i tratti di via Baldessari, via Domi-
nici, via Capraro, via Monte Grappa, e viale Cesare Battisti, 
per un importo complessivo stimato di € 1.671.493,23 dei 
quali € 1.302.872,91 per lavori ed €  368.620,32 per som-
me a disposizione dell’Amministrazione.

Lavori di nuova illuminazione campo spor-
tivo e riqualificazione impianto esistente – 
ristrutturazione ex spogliatoi 

Nel mese di aprile con provvedimento 65 la giunta ha 
riapprovato il progetto promosso dal Gruppo Sporti-
vo Dilettantistico Roncegno e redatto dall’Ing. Cipriano 
Massimo finalizzato all’adeguamento dell’impianto di il-
luminazione del campo da calcio e alla ristrutturazione 
dei vecchi spogliatoi. L’intervento in sostanza è finalizza-
to a riqualificare, implementare e adeguare l’impianto di 
illuminazione esistente alle normative sportive vigenti e 
a risanare e rendere utilizzabili e funzionali i vecchi spo-
gliatoi ricavando delle sale e dei nuovi locali da mettere a 
servizio della società. 
Nel complesso il quadro economico prospetta una spe-
sa di € 545.782,81 di cui € 415.459,24 per lavori, ed € 
130.323,57 per somme a disposizione dell’amministra-
zione.

Lavori di manutenzione straordinaria 
impianto natatorio comunale

Con delibera n. 90 del 24 giugno scorso, la Giunta ha affi-
dato allo studio T.E.S.I. Engineering srl con sede a Tren-
to l’incarico per la predisposizione di un progetto preli-
minare per la manutenzione straordinaria e la messa in 
sicurezza e la riqualificazione funzionale e tecnologica 
dell’impianto natatorio comunale. L’impianto, realizza-
to alla metà degli anni 70 con un progetto del 1968, ha 
subito negli anni interventi di manutenzione ordinaria e 
straordinaria che hanno cercato di sopperire al più delle 
volte alle varie problematiche dovute appunto all’età del-
la stessa struttura. Recentemente ulteriori problemati-
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che sono emerse nel sistema di trattamento dell’acqua 
ormai obsoleto dal punto di vista tecnologico e funzionale 
nonché dal punto di vista della sicurezza per gli operatori 
impegnati nella gestione e manutenzione della struttura, 
in quanto concepita con norma antiquate e non più coe-
renti con le indicazioni di sicurezza di cui al D.M. 81/2008 
(sicurezza su posto di lavoro).
Da qui la scelta di attivarsi con la predisposizione di un 
progetto preliminare che ci permetta di andare alla ricer-
ca di finanziamenti adeguati alla risoluzione dei problemi 
in modo radicale e definitivo.

Intervento 3.3D (Ex intervento 19) progetti 
occupazionali in lavori socialmente utili per 
accrescere l’occupabilità e per il recupero 
sociale di persone deboli (anno 2021)

Anche quest’anno si è valutata l’opportunità di riservare 
una cospicua parte del bilancio comunale al fine di poter 
attivare gli interventi di accompagnamento all’occupabi-
lità attraverso lavori socialmente utili denominato Inter-
vento 3.3D.

L’iniziativa merita senz’altro attenzione e approfondite 
considerazioni e valutazioni, considerato che uno stru-
mento come questo può senz’altro portare beneficio non 
solo alla singola unità chiamata a farne parte ma soprat-
tutto all’intera comunità. 
Diversamente dagli anni pregressi per il 2021 le oppor-
tunità lavorative sono diminuite per vari motivi e scelte e 
quindi per la manutenzione del verde, la pulizia delle stra-
de e dei sentirei, dei parchi, delle aree verdi, dei cimiteri, 
saranno impiegati  10 operatori. 
Altre 2  unità lavorative saranno invece impiegate per la 
custodia del Museo – Casa dello Spaventapasseri di Mar-
ter, la custodia del centro sportivo comunale e quella al “ 
museo dello STRUMENTO Musicale Popolare” presso la 
ex canonica di S. Brigida;

L’impegno finanziario complessivo del progetto ammon-
ta a € 129.898,28 dei quali a carico dell’Agenzia del Lavoro 
della PAT €  83.278,92 e la rimanente parte coperti con 
fondi propri di bilancio. 
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ASSESSORATO ALLE
FORESTE, AMBIENTE
E ATTIVITÀ ECONOMICHE

Marina Frainer
Assessore all’ambiente, foreste,

attività economiche
(agricoltura, industria, artigianato e commercio)

PARTI DELLA LEGNA
La ditta Forest Peg di Castel Ivano, incaricata alla vendita 
di legna da ardere, sta ultimando la consegna a domicilio 
ai censiti che ne avevano fatto richiesta.
La legna misto latifoglie, di prevalenza faggio, è stata re-
cuperata su più particelle forestali del comune tra le quali 
Bosco Roa, Puisle e nella zona artigianale di Roncegno.

SITUAZIONE LAVORI RIFERITI 
ALLA VENDITA DEL LEGNAME
Dopo la lunga pausa invernale, dovuta alle abbondanti 
nevicate, sono ripresi i lavori dei lotti di legname prove-
nienti dai boschi danneggiati dalla tempesta Vaia dell’ot-
tobre 2018.
Nel mese di maggio la ditta Forest Peg ha iniziato i lavori 
di esbosco in località Bosco Roa, spostandosi poi in cin-
que validi sopra a terminare i lavori sospesi a fine ottobre 
per la neve. Sono in fase d’esecuzione i lavori di esbosco 

in località Leferi. Partiranno a breve i lavori di esbosco in 
località Albi.
I lavori del lotto “schianti Creta”, acquisito lo scorso anno 
dalla ditta Forest Peg, partiranno invece a settembre.

PROGETTI PRESENTATI SUL PIANO 
DI SVILUPPO RURALE (PSR)
Il Servizio Sviluppo sostenibile e aree protette della Pro-
vincia autonoma di Trento ha dato parere positivo alle 
due iniziative presentate rispettivamente a giugno e ago-
sto 2020.
Il primo progetto prevede la realizzazione di due piccole 
zone umide lungo i margini della torbiera in località Cin-
quevalli e importanti lavori di miglioramento ambientale 
in località Arsa, consistenti nel taglio e asporto dell’abete 
rosso in evoluzione sotto lariceto adulto; l’area interes-
sata dall’intervento (circa 20 ettari) si estende fino al la-
ghetto delle prese. 
Il contributo assegnato è di € 63.673,05 su una spesa am-
messa di € 70.877,00; i lavori dovranno essere effettuati 
entro il mese di gennaio 2024.
Il secondo progetto prevede la realizzazione di una picco-
la pozza naturalistica come punto di possibile abbeverata 
per gran parte della fauna selvatica in località Ilba, oltre 
a svolgere la funzione di habitat per numerose specie di 
piante e di animali strettamente legati all’acqua; nello 
stesso progetto è previsto un intervento di miglioramen-
to ambientale in località Trenca e Portela. 
Il contributo assegnato a questo intervento è di € 
60.033,63 su una spesa ammessa di € 64.932,00 e i lavori 
dovranno essere effettuati entro il mese di gennaio 2024.

PROGETTO PRESENTATO AL GAL 
(Gruppo di Azione locale Trentino-Orientale)
Il Gal ha dato parere favorevole al progetto presentato a 
fine 2019 denominato “I sentieri di
Roncegno tra storia e tradizione”. Il contributo concesso 
per questo progetto è di €.89.074,00 su una spesa am-
messa di €.111.342,00.
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Due sono gli itinerari previsti. In località Cinque Valli verrà 
realizzato un percorso storico naturalistico. Il percorso ad 
anello si svilupperà per circa 6,5 chilometri con partenza 
ed arrivo in località Bernardi. Presso il punto di accesso 
d’inizio e chiusura dell’anello è previsto un pannello intro-
duttivo con mappa e indicazioni del percorso. Partendo 
in senso orario dal parcheggio dopo poche centinaia di 
metri s’incontra una zona umida - torbiera dove è previ-
sta la realizzazione una passerella sospesa che si inoltra 
per una decina di metri sopra il terreno umido che per-
mette di osservarne meglio, e dall’interno, l’interessante 
ecosistema. Proseguendo ci si avvicina alla chiesetta di 
S. Osvaldo dove verranno posizionate delle sagome di 
soldati in acciaio corten e sarà sostituito il pannello de-
scrittivo della grande guerra. A ricordo del devastante 
uragano Vaia che si è abbattuto in questa zona, nella ra-
dura rimasta a seguito degli schianti, verrà costruita una 
struttura in legno con una targa descrittiva dell’evento. Il 
proseguo del sentiero interessa un lungo tratto di bosco, 
lungo il quale verranno posti dei pannelli di informazione 
naturalistica costruiti con tronchi reperiti sul posto. Dopo 
l’intersezione con il sentiero SAT proveniente da Malga 
Masi si scende verso il torrente Rio Argento dove è pre-
visto un punto panoramico sopra le cascatelle nella zona 
delle miniere; all’imbocco della miniera verrà posizionato 
un cancello per la messa in sicurezza, mentre all’interno 
del tunnel, subito dopo il cancello verrà collocata una sa-
goma in corten che riproduce un minatore.
A concludere il tragitto, presso il pannello informativo 
sarà allestita un’area giochi costruendo sul posto alcuni 
giochi di manifattura artigiana in legno certificato.
Il secondo itinerario riguarda il percorso del castagno. 
Sono previsti in alcuni tratti la sistemazione dei muri a 
secco crollati o danneggiati, interventi di palificazione di 
sostegno del piano calpestabile, la regimazione delle ac-
que a scorrimento superficiale su alcuni tratti di sentiero, 
taglio degli alberi caduti e altri piccoli interventi di ripri-
stino del sentiero. Lungo il percorso saranno allestiti dei 
pannelli descrittivi con la storia dei Masi, il castagno nei 
diversi aspetti botanici, culturali e storici, e un pannello 
sarà dedicato all’attività termale con la storia e l’impatto 
che essa ha avuto sulla comunità. 
Lungo il percorso sono previsti dei punti di sosta con pan-
che e piccoli tavoli costruiti artigianalmente con tronchi 
di larice e assemblati in loco presso le stazioni tematiche 
ed i punti d’interesse. È prevista la predisposizione di una 
pagina web, l’elaborazione di una cartina interattiva e geo 
referenziata e la realizzazione di un’applicazione infor-
matica per smartphone con le informazioni relative all’al-
lestimento e collegata al sito web. Partner del progetto è 
l’APT Valsugana.

GIORNATA ECOLOGICA
C’era già da tempo l’idea di organizzare l’evento, e con l’al-
lentamento delle restrizioni anti-COVID, abbiamo potuto 
finalmente programmare l’iniziativa, così domenica 16 
maggio in collaborazione con il Gruppo animatori dell’o-
ratorio di Roncegno si è svolta la giornata ecologica. Una 
novantina di volontari tra cui singoli cittadini e associa-
zioni, muniti di pinze raccogli rifiuti, guanti e sacchi messi 
a disposizione dal Comune, si sono impegnati nella rac-
colta dei rifiuti. Sono state ripulite gran parte delle vie del 
paese, una parte di ciclabile, e un gruppo di ragazzi volen-
terosi si è occupato del recupero dei rifiuti nelle scarpa-
te delle strade. Il gruppo volontari degli Alpini ha ripulito 
alcuni tratti di sentiero lungo il tracciato della via Claudia 
Augusta. Purtroppo in alcune zone abbiamo trovato rifiu-
ti ingombranti, materiale edile abbandonato, copertoni ed 
anche alcuni vecchi elettrodomestici. In totale sono stati 
raccolti ben 11 quintali di rifiuti. Un ringraziamento parti-
colare a tutti i volontari intervenuti tra cui molti bambini e 
ragazzi, e agli operai del comune che si sono occupati del 
recupero dei sacchi di rifiuti. 
È stata una domenica speciale all’insegna del rispet-
to dell’ambiente, dell’amore per il proprio paese e di un 
grande senso civico dimostrato da tutti i partecipanti.
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MANUTENZIONE STRAORDINARIA,
ADEGUAMENTO E MESSA 
IN SICUREZZA 
DELLA VIABILITÀ FORESTALE 
ROMANI – GOTATI – SMELL 
IN C.C. RONCEGNO TERME

Con delibera della Giunta Comunale n. 57 dell’aprile scor-
so è stato approvato il progetto per i lavori di manuten-
zione straordinaria, adeguamento e messa in sicurezza 
della viabilità forestale Romani – Gotati – Smell.
Con tale intervento si intende procedere con l’allarga-
mento della sede viaria della vecchia mulattiera che col-
lega le località sopra citate al fine di renderla percorribile 
con mezzi per il recupero del legname schiantato durante 
la Tempesta VAIA.
Per quest’opera il quadro economico di progetto redat-
to dall’ing. Floriani Adriano di Castel Ivano, evidenzia una 
spesa complessiva di € 253.436,28 dei quali per lavori € 
179.419,67 e per somme a disposizione € 74.016,61.
Tale somma sarà finanziata con contributo PAT per € 
207.734,35 e con fondi propri di bilancio per i rimanenti 
€ 45.701,56.
I lavori presumibilmente inizieranno durante il mese di 
settembre.

RINGRAZIAMENTO A LUCIO CAZZANELLI
Voglio cogliere l’occasione per ringraziare personalmente 
il nostro storico custode forestale Lucio Cazzanelli.
In questi sei anni in cui mi ha coadiuvata con grande 
competenza, professionalità e impegno, si è rivelato un 
preziosissimo collaboratore rappresentando un punto 
fermo e un esempio concreto di dedizione al lavoro.
Grazie di cuore Lucio, e buona pensione! 

RACCOLTA DIFFERENZIATA NEI CIMITERI
Si desidera portare nuovamente all’attenzione di tutti i 
cittadini le modalità di corretto smaltimento dei rifiuti nei 
cimiteri. Lumini, carte e plastica vanno messi nel casso-
netto verde dei rifiuti indifferenziati, mentre nel casso-
netto marrone vanno inseriti solamente fiori appassiti e 
piante. In questo modo eviteremo di dover smaltire come 
indifferenziata una bella quantità di rifiuti organici (ap-
punto piante e fiori) con evidente miglioramento ambien-
tale ed economico. Lo smaltimento dei rifiuti prodotti sui 
cimiteri costa alle casse comunali diverse migliaia di euro 
ogni anno; denaro che si potrebbe investire in acquisti e 
attività maggiormente utili. Chiediamo a tutti di collabo-
rare, evitando di gettare carta, lumini e vasi negli stessi 
bidoni dove si buttano i fiori appassiti e viceversa. Grazie 
a tutti per la collaborazione!
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ASSESSORATO ALLA CULTURA

LORENZO BERNARDI 
Assessore alla Cultura, Comunicazione, 

Politiche Sociali e Distretto Famiglia

Un caloroso ben ritrovati a tutti i lettori di “Ron-
cegno Notizie”.
Questi lunghi mesi di disagio, dovuti alla pande-
mia da COVID-19 hanno portato ad un aumento 

di situazioni di malessere e solitudine in diverse (per non 
dire molte) famiglie della nostra comunità. 
La grande sfida che inizia adesso è quella della ripresa. 
Vogliamo avere fiducia nella ripartenza e pur con tutte 
le attenzioni e cautele del caso, confidiamo che l’uscita 
dal tunnel sia sempre più vicina. Ne abbiamo bisogno noi, 
ne hanno bisogno i nostri ragazzi, i nostri anziani, i nostri 
bambini. Per vincere questa sfida abbiamo deciso, come 
amministrazione comunale, di mettere in campo una se-
rie d’iniziative che ci possano dare quel segno di ritorno 
alla normalità che da tanto, troppo tempo attendiamo.
Grazie anche alle associazioni e al lavoro di coordina-
mento che abbiamo svolto insieme durante i primi mesi 
del 2021, l’estate sarà ricca di attività che permetteran-
no a tutti (bambini, ragazzi, adulti, anziani) di trovare un 
proprio spazio, una possibilità di tornare a frequentare i 
luoghi del nostro paese, che sia per un concerto, per una 
lettura o per un aperitivo in compagnia.

Ma non ci fermiamo solamente all’estate. Nella speran-
za che la situazione pandemica non peggiori con l’arrivo 
dell’autunno, stiamo programmando per settembre e ot-
tobre una serie d’iniziative legate alla scoperta culturale 
del nostro territorio. 
Ville, arte, chiese… abbiamo un patrimonio immenso 
e sono convinto che uno dei nostri compiti sia quello di 
condividere con tutti questa bellezza che abbiamo a po-
chi passi dalla porta di casa. 

Non mi dilungo oltre, vi invito a leggere la pagina dedica-
ta alla Biblioteca comunale per scoprire le iniziative che 
abbiamo messo in campo e le novità che abbiamo intro-
dotto per rendere questo spazio ancora più funzionale. 
Lasciatemelo dire: siamo fortunati ad avere un servizio 
così sul nostro territorio, cerchiamo di sfruttarlo ancora 
di più!

Vi saluto e vi auguro di passare una serena e felice esta-
te, sperando di poterci incontrare di persona ad uno degli 
eventi organizzati in queste settimane a Roncegno Ter-
me.
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ASSESSORATO AL TURISMO

ALESSIA SARTORI
Assessore al Turismo, Sport, 
Valorizzazione del territorio 

e dei prodotti locali

Durante il 2020, complice il desiderio di una mag-
giore serenità (anche riguardo alla sicurezza sa-
nitaria), abbiamo riscoperto luoghi, attività, eventi 
in grado di trasmetterci la sensazione di intimi-

tà e connessione con l’ambiente e il territorio. Il turismo 
diventa di tipo sempre più esperienziale, con la ricerca di 
una vacanza che permetta di immergersi nella vita del luo-
go visitato, assaporandone l’atmosfera. Appare evidente 
come anche per quest’anno prevalgano scelte che portino 
ad un turismo più dolce, fatto di esperienze e legame col 
territorio. Il progetto Ospitar, partito nel mese di maggio, 
ha l’obiettivo, da un lato, di rispondere alla richiesta di que-
sta nuova forma di vacanza, dall’altro, di valorizzare l’am-
pio patrimonio di seconde case di cui Roncegno dispone. 
Le seconde case (che a Roncegno sono circa un migliaio) 
comportano spesso un costo notevole per il proprietario: 
il progetto “Ospitar”, attuato dalla società CBS-Community 
Building Solutions, si propone di riqualificare il patrimonio 
immobiliare, trasformando le seconde case in una opportu-
nità di integrazione al reddito. Il proprietario verrà accom-
pagnato in un percorso personalizzabile in base alle ne-
cessità e caratteristiche dell’immobile, con l’obiettivo finale 
di strutturare un sistema di ospitalità diffusa, garantendo 
al tempo stesso assistenza nella gestione (ad esempio, la 
gestione delle prenotazioni attraverso piattaforme online). 
Crediamo fortemente in questo progetto, e siamo convinti 
che rappresenti un’occasione eccezionale per la valorizza-
zione del nostro territorio. Per questo, vi invitiamo a parte-
cipare alle serate di presentazione, 25 giugno e 9 luglio, alle 
ore 20 presso la terrazza della caserma dei Vigili del Fuoco 
(in caso di maltempo, gli incontri si svolgeranno presso il 
teatro parrocchiale). Altra nota positiva riguarda l’apertu-
ra dell’ex-ufficio turistico, e per questo desidero ringraziare 
l’associazione Pro Loco di Roncegno Terme e l’associazione 
Vacanze in Baita. Grazie all’adesione dell’Associazione Pro 
Loco al progetto SCUP (Servizio Civile Universale Provin-
ciale), sarà presente per tutto il periodo estivo, fino a no-
vembre, una figura che si occuperà di accogliere e fornire 
informazioni agli ospiti che passeranno per il nostro paese 
o vi trascorreranno qualche giorno. Inoltre, la sala diventerà 
sede dell’associazione Vacanze in Baita, da anni operante 
sul nostro territorio per la promozione del turismo in mon-

tagna. Grazie alla disponibilità dell’associazione, un giorno 
a settimana sarà presente una figura di riferimento anche 
per gli ospiti di Vacanze in Baita. Avremo quindi la fortu-
na di avere ben due associazioni che lavoreranno insieme 
per mantenere aperto il dialogo tra il paese ed i visitatori: 
grazie! Venerdì 14 maggio abbiamo incontrato per la pri-
ma volta i giovani appassionati di agricoltura, zootecnia e 
prodotti locali, coloro che nel prossimo futuro avranno in 
mano le sorti di uno dei settori di maggiore importanza. 
L’incontro è stata occasione di confronto sugli aspetti che 
più interessano ai giovani che sognano di fare impresa in 
questo settore, ma anche sulle maggiori criticità (in par-
ticolar modo, burocrazia e difficoltà nell’ottenere superfici 
agricole adeguate). A questo primo incontro ne seguiranno 
altri più specifici, legati alle tematiche di interesse generale 
e più di dettaglio, in modo da accompagnare questi giovani 
coraggiosi nello sviluppo della propria idea imprenditoria-
le. Per questi ragazzi sarà l’occasione di confrontarsi con 
realtà concrete e da cui trarre esempio, anche grazie alla 
partecipazione di esperti che sapranno rispondere alle loro 
domande. Sono certa che l’incontro di diversi punti di vista 
potrà far emergere le migliori soluzioni per aiutare coloro 
che rappresentano il futuro del nostro territorio. Vorrei in 
particolar modo ringraziare per l’aiuto nello sviluppo dell’i-
dea e del percorso Stefania Dalfior, imprenditrice di Ronce-
gno, Gian Antonio Battistel e Giuseppe Gubert capogruppo 
consiliare. 



18 ENTI E ISTITUZIONI

Si è concluso in questi giorni il progetto Sceglilibro a cui 
hanno partecipato le tre sezioni delle prime medie di 
Roncegno. 

Cos’è Sceglilibro. È un progetto finalizzato a promuovere 
la pratica della lettura tra le ragazze e i ragazzi delle classi 
5a elementare e 1a media del territorio provinciale. Questa 
particolare edizione, che abbiamo definito “light” è stata ri-
servata alle sole 1a medie. ScegliLibro è uno tra i più signifi-
cativi laboratori italiani di lettura e scrittura critica giovanile. 
Il Premio prevede infatti la presenza attiva delle ragazze e 
dei ragazzi, attraverso la lettura di 5 libri selezionati da un 
comitato scientifico composto da bibliotecarie e bibliotecari.
Grazie a ScegliLibro le giovani lettrici e i giovani lettori vengo-
no stimolati a esprimere le loro doti critiche e ad applicarle, 
scegliendo direttamente il libro vincitore del Premio, senza 
la mediazione di bibliotecari, insegnanti ed educatori.
All’edizione 2020/ 2021 hanno partecipato oltre duemila 
ragazzi e ragazze, in qualità di lettori e di giuria unica del 

premio. È stata posta particolare attenzione a favorire la 
partecipazione al Premio di tutti i ragazzi e le ragazze con 
specifiche difficoltà di lettura (disabili visivi, ipovedenti, di-
slessici, disgrafici, ecc.) per i quali il comitato organizzatore 
ha approntato una serie di strumenti per agevolare la par-
tecipazione autonoma.
La scelta dei libri per l’Edizione 2020-2021 del Concorso Sce-
gliLibro si è basata sui seguenti criteri:
• opere di autori italiani alla prima edizione assoluta;
• libri non “seriali”;
• opere edite da marzo 2018 a dicembre 2019.
Ecco la classifica finale dei cinque libri che sono stati letti e 
votati dai ragazzi:
1° Nebbia di Marta Palazzesi, ed. Il Castoro 
2° Una nevicata eccezionale di Mirka Ruggeri e Laura Teno-
rini, ed. Il Castoro
3° Dalla montagna il tuono. Vajont ‘63 di Tommaso Perci-
vale, Ed. Einaudi

BIBLIOTECA COMUNALE

3° (a parimerito) Antigone sta nell’ultimo banco di France-
sco d’Adamo, ed. Giunti 
5° Il giro del ‘44 di Nicola Cinquetti, ed. Bompiani (foto 5)
Anche i ragazzi di Roncegno hanno scritto molti commenti 
nel blog http://www.sceglilibro.it/. Ve ne proponiamo alcu-
ni che fanno trasparire il loro entusiasmo per la lettura!



  19

RONCEGNO NOTIZIERONCEGNO NOTIZIE

ENTI E ISTITUZIONI

DALLA MONTAGNA IL TUONO

Cerbiatto: “Grazie all’autore per questo libro. Sono rimasta 
molto dispiaciuta per tutte le persone che sono morte nella 
catastrofe del Vajont. Le autorità avrebbero dovuto fermare 
il progetto della diga visto che sapevano che la roccia non 
era stabile. Del libro mi ha colpita la figura di Tina Merlin che 
si è ribellata quando era in servitù ed ha avuto il coraggio 
di dire la verità anche quando nessuno le credeva. Non ha 
avuto paura di farsi nemici potenti e di darsi da fare anche 
da giovane, quando è stata partigiana e ha rischiato la vita 
per un mondo più giusto. Spero di diventare come lei da 
grande. È triste che a volte le persone non vengano ascol-
tate quando mettono in guardia da un pericolo. Spero che 
questo cambi e che disastri come quello del Vajont o di Sta-
va in Val di Fiemme non succedano mai più. Questo libro 
mi insegna anche che bisogna stare attenti alle aziende che 
fanno i loro progetti e impianti senza ascoltare i cittadini o 
senza comunicare i veri rischi delle loro attività. Spero che 
chi ha la responsabilità di decidere impedisca altri danni e mi 
auguro che ci siano anche adesso dei giornalisti che scrivano 
veramente i problemi che certe imprese causano in modo 
che possano essere fermate prima che muoia altra gente.”

ANTIGONE STA NELL’ULTIMO BANCO

Lupo solitario: “A me è piaciuto moltissimo il suo libro. La 
copertina e il titolo mi hanno ispirato fin da subito, perché 
Antigone è un personaggio della mitologia greca che mi pia-
ce molto e l’immagine degli zombie mi ha appassionato. La 
lettura del libro mi ha lasciato senza parole. Questo libro 
parla del razzismo un triste argomento, una realtà. Vicino a 
noi ci sono persone che vivono in condizioni non umane noi 
non facciamo niente per aiutarle anzi tante volte abbiamo 
comportamenti che peggiorano ancora di più la loro vita. Per 
fortuna ci sono persone come Jo che sono coraggiose e sen-
sibili e cercano di combattere il razzismo.”

Ripieno: “Buongiorno, volevo comunicarle che il suo libro è 
stupendo e scritto così bene che mi faceva dire dei com-
menti ad alta voce. Questo libro parla di un argomento che 
secondo me è molto importante, e poi il finale è stupendo. 
Quando a Jo è venuta quell’idea, davvero stavo esultando 
di gioia.”

UNA NEVICATA ECCEZIONALE

Sbrana pagine: “Di solito non leggo fumetti perché non sono 
il mio genere ma questo mi è piaciuto perché l’argomen-
to centrale è la generosità e l’altruismo. Trovo bello il fatto 
che due famiglie si aiutino in un momento di difficoltà, come 
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una nevicata eccezionale. Letto alla velocità della luce! 
Ciao!!!!”
Mazzolino09: “Mi è piaciuto molto questo GRAPHIC NOVEL, 
l’ho letto in 2 ore. Non ho niente da criticare a parte il finale 
un pò scioccante, dopo che i ragazzi hanno vissuto un’ av-
ventura così appassionante il finale mi ha lasciato un pò di 
STUCCO. Volevo girare la pagina e scoprire che c’èra un’ al-
tra storia, ma non era così; spero che quella storia un giorno 
arrivi e che sia firmato…Laura Tenorini & Mirka Ruggeri.”

NEBBIA

Grover: “Ciao, molto bello il tuo libro, aveva una trama non 
molto complessa ma molto interessante. È stata una let-
tura molto divertente, stimo Clay perché combatte per dare 
la libertà a chi non riesce a conquistarla da solo e ha avuto 
molto coraggio a intraprendere un viaggio così difficile, ma 
Clay alla fine riesce a tornare dai suoi amici ?”

IL GIRO DEL ‘44

Pistacchio: “Questo libro è molto bello perché mi ha fatto 
fare un salto nel passato come se fossi io lì, in quel momen-
to con una bici nelle mani e quel paesaggio che ha descritto 
il libro. Qui ho trovato una storia tragica sia per la guerra che 
per la vicenda personale di Martino (ragazzino) che viene 
bullizzato dai ragazzi del posto. A me è piaciuto molto per-
ché racconta l’amicizia tra due ragazzini in parziale guerra. 
VE LO CONSIGLIO TANTISSIMO!”

CONSEGNE 
A DOMICILIO
Grazie alla collaborazione di tanti volontari che si 
sono resi disponibili, nel territorio comunale continua 
il servizio delle consegne a domicilio. Il servizio è ri-
volto alle persone che per motivi di salute non pos-
sono spostarsi da casa. Basta contattare la Bibliote-
ca e dopo essersi accordati sui tempi e i modi della 
consegna sarà possibile ricevere i propri libri preferiti 
a casa!
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Vi ricordiamo le attività che durante l’estate sono state organiz-
zate dalla Biblioteca. Per tutte le attività era necessaria la pre-
notazione in biblioteca in ottemperanza a quanto previsto dalle 
norme anti-Covid

venerdì 11 giugno: trekking – lettura animata “Sulle tracce di 
Hansel e Gretel” con I Teatri Soffiati. Lettura per bambini al 
parco di Roncegno. Ritrovo in biblioteca, ore 18

martedì 6 luglio: incontro con il gruppo di lettura Sirio di Bor-
go Valsugana. Si parlerà dei libri di George Simenon. L’ac-
cesso è libero per tutti, non è necessario aver letto i libri per 
partecipare. Parco di Roncegno, ore 20

sabato 17 luglio: in occasione dei 15 anni dall’apertura del 
Mulino Angeli giornata speciale al Mulino per le famiglie
concorso “Crea il tuo spaventapasseri”. Piazzale del Mulino 
Angeli, ore 10
spettacolo per famiglie “I capelli dell’orco” con I burattini di 
Luciano Gottardi. Piazzale del Mulino Angeli, ore 20.30

giovedì 22 luglio: serata con Linda Martinello “Ti mangio o 
non ti mangio?” serata divulgativa sull’impiego di erbe com-
mestibili in cucina. Parco di Roncegno, ore 20.30

giovedì 29 luglio: serata con Linda Martinello “Ad ogni malan-
no la sua erbetta!” serata divulgativa sulle proprietà curative 
delle principali specie officinali, selvatiche e coltivate. Parco di 
Roncegno, ore 20.30

sabato 7 agosto: spettacolo “Il mio amico bosco” con I Tea-
tri Soffiati. Spettacolo per famiglie. Parco di Roncegno, ore 
20.30

giovedì 12 agosto: presentazione del libro “Il pesce è finito: lo 
sfruttamento dei mari per il consumo alimentare” di Gabrie-
le Bertacchini, edizioni Infinito. Parco di Roncegno, ore 20.30

sabato 21 agosto: concerto delle (Mis) sonanti con letture di 
Chiara Turrini. Parco di Roncegno, in serata

giovedì 26 agosto: presentazione del libro “Theo Solveig: 
Bensalem 2052” di Giorgio Ragucci Brugger, Edizioni Osiride. 
Parco di Roncegno, ore 20.30

BENVENUTO BEBÈ
Fin dal 2002 la Biblioteca di Roncegno Terme aderisce al 
progetto Nati per Leggere (http://www.natiperleggere.it/). 
È un progetto condiviso da bibliotecari, pediatri ed educatori 
per promuovere la lettura ad alta voce fin dalla primissima 
infanzia nell’ambiente più vicino al bambino: la famiglia.
Nati per Leggere propone di utilizzare il libro per creare un 
ponte tra il mondo dell’adulto e quello del bambino: leggere 
ad alta voce al bambino migliora la qualità della sua vita e 
la sua relazione con la famiglia, ne sviluppa il linguaggio, la 
memoria e la curiosità.

Ma è soprattutto un GESTO D’AMORE.
Un DONO che si conserverà per sempre. Fra chi legge e chi 
ascolta si crea infatti un rapporto unico: leggere ad alta voce 
a un bambino significa dedicargli tempo, condividere con lui 
emozioni e sensazioni, entrare con lui in un mondo e in una 
dimensione tutta speciale: significa stabilire e vivere l’inti-
mità, la prima coccola dell’Amore. Inoltre la scienza ci dice 
che la conoscenza e la curiosità dei bambini vanno favoriti e 
stimolati fin da subito e uno dei modi più efficaci per farlo è 
la lettura insieme.

I bambini ai quali viene letto fin dal primo anno di vita con 
una certa continuità presentano in seguito un maggiore svi-
luppo del linguaggio e hanno poi meno difficoltà nell’appren-
dimento della lettura. Il vocabolario di un bambino di 3 anni 
è tanto più ricco quanto maggiore è la quantità e varietà del-
le parole ascoltate nei primi 8 mesi. 
Un bel vantaggio, non vi pare?
I primi anni di vita sono quindi fondamentali per la forma-
zione e crescita culturale umana e sociale dei bambini, per 
stabilire legami familiari saldi.

La qualità di vita nella nostra comunità si misura anche sul 
rispetto e la cura riservata ai più piccoli.
Proprio per questo motivi la Biblioteca di Roncegno ha deci-
so di donare ai bambini nati nel 2021 un  LIBRO.
Pensiamo infatti che la lettura sia una tappa fondamenta-
le e un piccolo impegno del ‘prendersi cura’ dei bambini per 
farli crescere felici.



22 ENTI E ISTITUZIONI

…e dopo un anno di pausa, siamo ritornati a passeggiare 
tra i masi!
Ci siamo salutati per l’ultima volta ad ottobre 2019, con la 
premiazione del concorso fotografico della seconda edi-
zione di “A Spasso tra i Masi”. 
Poi vi abbiamo tenuto compagnia durante tutto l’anno 
con l’appuntamento social “Lunedì tra i Masi”: ogni lune-
dì abbiamo pubblicato dei post che riguardassero aspetti 
diversi della vita tra i masi, come le tradizioni, la natura, 
festività, ricette… 
Ed ora, finalmente, è arrivato il momento di incontrarci di 
nuovo insieme dal vivo! 
La data esatta è stata il 4 luglio, e come sempre diver-
se associazioni del paese hanno collaborato con lo scopo 
comune di valorizzare e portare alla luce il meraviglioso 
patrimonio di cui disponiamo dal punto di vista culturale, 
ambientale e architettonico. 
La passeggiata si è svolta regolarmente. organizzata in 
modo da rispettare tutte le norme di sicurezza e preven-
zione anti-Covid 19, proponendo due varianti del percor-
so: una meno impegnativa, ideale per tutti, ed una per chi 
desidera mettersi maggiormente alla prova.
È stata davvero una bella giornata, aiutati anche dal tem-
po che ci ha permesso di concludere nel migliore dei modi 
questa edizione. Ci vediamo tutti nel 2022!

A SPASSO TRA I MASI
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Non solo un libro. Soprattutto uno strumento 
per aiutare bambine e bambini, ragazze e ra-
gazzi e gli adulti ad allenarsi ad attendere e a 
gestire creativamente i momenti di noia nei 

principali luoghi di attesa della comunità. Il “Libro dell’at-
tesa” è stato presentato in piazza Degasperi a Borgo, un 
prodotto editoriale frutto della collaborazione con Mart e 
Comunità Valsugana e Tesino, a conclusione del progetto 
Pensi-line. Con gli amministratori locali (Borgo, Ronce-
gno e Castel Ivano) anche il presidente della Fondazio-
ne Trentina per il Volontariato Sociale Donatella Turrina, 
la coordinatrice progetto #Fuoricentro Mirella Maturo e 
Giuliana Gilli, delegata del commissario per la Comunità 
Valsugana e Tesino. Un viaggio, quello che ha portato alla 
realizzazione del libro, partito dalla parola “attesa” all’in-
terno del percorso partecipativo e creativo “Pensi-line”. 
Con la Comunità di Valle, le tre amministrazioni comu-
nali locali, Trentino Trasporti, Mart, Uisp e Associazione 
Nettare è stato realizzato un percorso di riqualificazione 
delle pensiline delle fermate degli autobus che ha coin-
volto la cittadinanza. Luoghi che oggi, sicuramente più di 
ieri raccontano qualcosa della vita delle persone che le 
usano quotidianamente. Sono state abbellite con parole 
frutto di un processo partecipato con la cittadinanza che 
ha avuto modo di incontrarsi e riflettere sul concetto di 

“comunità educante”. Sono 14 le pensiline coinvolte, di-
stribuite fra Spera, Strigno, Ivano Fracena, Villa Agnedo, 
Borgo Valsugana, Marter e Roncegno, un progetto rac-
contato da Carlo Tamanini del Mart e Pamela Peretti di 
Trentino Trasporti. Il libro dell’attesa è stato presentato 
da Mattia Mascher, responsabile della comunicazione del 
progetto #Fuoricentro e distribuito a tutti i presenti. Il po-
meriggio si è concluso con un laboratorio artistico a cura 
del Mart.
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Come affermato da molti anch’io sono dell’idea 
che un’organizzazione deve sapersi reinventare 
e trovare nuove strategie, volta per volta, a se-
conda delle esigenze e delle criticità”. La realtà 

ce lo dimostra, Infatti, in questi momenti difficili ci siamo 
adoperati per soluzioni, anche innovative o tecnologiche. 
L’organizzazione della casa di riposo è stata rivista se-
guendo gli indirizzi dettati dalla “task force” provinciale. 
Molte cose sono cambiate, anche le nostre abitudini. Con 
i mezzi che ci sono stati permessi abbiamo cercato stra-
tegie per incontri in sicurezza con i famigliari. Nel rispetto 
della cosiddetta distanza sociale e con i limiti del caso ab-
biamo cercato di creare anche momenti di festa, di nor-
malità e di vita quotidiana per gli ospiti. Ritengo qui dove-
roso ringraziare tutte le figure professionali che lavorano 
in questa struttura e tutte le persone che ci sono vicine. 
Nonostante le varie difficoltà incontrate siamo riusciti 
anche ad avviare i lavori di ampliamento della casa di ri-
poso, cui ne seguiranno altri per rendere più confortevole 
e bella la nostra struttura. Ringrazio il Comune di Ronce-
gno Terme per la collaborazione che ci ha assicurato.
Un caro saluto a tutti.

Il Presidente
Carlo Dalprà

DALLA CASA DI RIPOSO 
“S.GIUSEPPE”

Vendite in aumento del 16,1%. Per un incasso 
complessivo di circa 2,7 milioni di euro. Un 
2020 che, per la Famiglia Cooperativa La-
gorai, si è chiuso con un andamento econo-

mico più che positivo. Nelle scorse settimane, presso 
la sede di Roncegno, l’assemblea generale ordinaria 
dei soci che si è svolta attraverso la partecipazione 
esclusiva del rappresentante designato, Sara Puel 
della Federazione Trentina delle Cooperative. Nella 
sua relazione il presidente Claudio Montibeller ha ri-
cordato come “nell’anno trascorso la cooperativa ha 
operato cercando di migliorare sempre più il servizio 
ai propri soci e clienti, mantenendo nello stesso tem-
po quell’indispensabile e difficile equilibrio tale da per-
mettere alla società il corretto e sano proseguo nel 
tempo della propria attività”. 
I 927 soci sono stati riforniti per poco più di 1,5 mi-
lioni di euro (+161.674 euro rispetto al 2019) e hanno 
usufruito di prodotti in promozione nei quattro punti 
vendita per oltre 153 mila euro. “A tale importo vanno 
aggiunti 565.611 euro di prodotti posti in offerta per 

FAMIGLIA COOPERATIVA LAGORAI
tutti i clien-
ti”. Nel 2020 
le vendite 
nette sono 
incrementa-
te di 372.281 
euro: quel-
le lordo iva 
della sede di 
Roncegno hanno chiuso sulla cifra di 1.722.368 (+16,1%) 
con un incremento di 238.427 euro. La filiale di Tor-
cegno ha fatto registrare l’aumento più sostanziale: 
+22,2% per complessivi 579.659 euro. Il punto vendita 
di Ronchi ha chiuso l’anno a circa 200 mila euro (con un 
incremento di 19.613 euro + 10,9%) mentre la filiale di 
Marter ha registrato vendite lordo Iva pari a quasi 472 
mila euro (+13% con un incremento di oltre 54 mila euro 
rispetto all’anno precedente). 
L’utile a fine anno è stato pari a 147.367 euro. I soci, 
infine, hanno riconfermato nel consiglio di amministra-
zione Emanuela Nicoletti. 
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IL NUOVO VOLTO DEL MUSEO DEGLI STRUMENTI 
MUSICALI POPOLARI

Nell’ottobre del 2020 il Museo ha chiuso nuo-
vamente le porte al pubblico per circa 7 mesi, 
mesi durante i quali all’interno della struttura 
non ci si è fermati un attimo. Tra ottobre e di-

cembre il personale ha provveduto a sistemare gli stru-
menti presenti nel Parco della Musica e si sono sussegui-
te una serie di trattative con un’associazione dell’Emilia 
Romagna per l’acquisizione di una mostra rimasta per 
qualche anno chiusa dentro degli scatoloni. Appena pri-
ma della zona rossa natalizia una delegazione del Coro 
San Osvaldo si è recata a Budrio per incontrare alcuni 
membri dell’associazione Budrio Equo e Solidale che han-
no consegnato loro più di 400 strumenti provenienti da 
diverse parti del mondo. Con questa nuova collezione il 
Museo supera i 1000 strumenti musicali esposti, arric-
chendo notevolmente il valore della visita. Anche durante 
questo secondo periodo di chiusura il Museo è sempre 
stato presente sui social network prima con dei quiz set-
timanali e poi con delle storie per raccontare il museo 
ai bambini. A maggio 2021 il Museo ha riaperto lo por-
te al pubblico con tantissime novità, sia nelle collezioni 
che nelle collaborazioni (prima fra tutte quella con Mu-
lino Angeli – Casa degli Spaventapasseri); anche il Parco 
della Musica (grazie ad Ezio e tutti i volontari che se ne 

occupano!) ha ripreso vita, tanto con i suoni degli stru-
menti esposti quanto con la presenza di diversi animali 
che hanno dimostrato di trovarsi bene in questo piccolo 
angolo verde. Il Museo è aperto al pubblico dal martedì 
alla domenica dalle 15.30 alle 18.00 (orario anticipato alle 
15.00 il sabato e la domenica) e dal giovedì alla domenica 
anche dalle 10.00 alle 12.00; per vivere al meglio la visita 
al Museo è consigliata la visita guidata (prenotabile via 
mail all’indirizzo info@museodellamusicaroncegno.it o al 
numero 345 871 4426).

Giacomo Silano è il nuovo presidente del Con-
sorzio Bim Brenta. Succede a Sergio Scalet 
che ha guidato l’ente in questi ultimi anni. 
Ecco i 12 componenti del nuovo consiglio di-

rettivo del Bim Brenta: per la vallata del Cismon-Va-
noi Bortolo Rattin di Canal San Bovo, Marcello Zanon 
(Imer), Marco Zugliani di Mezzano e Daniele Depaoli di 
Primiero-San Martino. La vallata del Brenta è rappre-
sentata dal presidente Pilati, Pietro Scarpa per il co-
mune di Calceranica al Lago, il levicense Marco Marti-
nelli. Mariagrazia Valentini (Altopiano della Vigolana), 
Emanuele Deanesi per Borgo Valsugana, l’ex vicepre-
sidente del Bim Stefano Pecoraro in rappresentanza 
del comune di Telve, Paolo Burlini di Pieve Tesino e 
Giacomo Silano. Giacomo Silano è il nuovo presidente 
del Bim Brenta, Pilati e Rattin i due vicepresidenti. Nel 
corso dei lavori il presidente uscente Sergio Scalet ha 
ringraziato tutti coloro che hanno collaborato, ammi-
nistratori e dipendenti, nella gestione dell’ente. “Non 
sono stati anni facili, abbiamo cambiato molto. Non 

solo a livello di se-
greteria anche come 
servizio finanziario 
sottoscrivendo una 
nuova convenzio-
ne con la Comunità 
Valsugana e Tesino. 
Lasciamo un consorzio in salute – ha ribadito – anche 
se profondamente rinnovato. Un ente la cui presenza 
è fondamentale per i nostri territori in quanto gestisce 
delle partite che, se lasciate ad altri, non garantirebbero 
le stesse certezze che abbiamo oggi. Il Bim è una spalla 
insostituibile per i comuni di montagna. Oggi si sta gio-
cando una partita importantissima, quella del rinnovo 
delle concessioni idriche. Una partita in cui il Bim non 
può e non deve stare alla finestra. Assieme agli altri 
consorzi trentini deve essere protagonista attivo, non 
delegando ad altri il suo futuro”. Il rappresentante del 
comune di Roncegno Terme nell’assemblea del Con-
sorzio Bim Brenta è Mariano Menegol.

NOVITÀ AL CONSORZIO BIM BRENTA
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“ADOTTA UN PANNELLO”

Il lavoro dei ragazzi di un Istituto d’Arte diventa un so-
stegno a favore dei ragazzi di una Scuola 
 di Alta Formazione Professionale.

Il service “Adotta un pannello” proposto dal Club Inner 
Wheel Trento carf, si è concluso con successo sabato 5 
giugno 2021, con la sistemazione dei pannelli presso la 
Scuola di Alta Formazione di Roncegno (TN), con la pre-
senza dei Presidenti dei Rotary Club di Trento, Trentino 
Nord, Valsugana e dell’Inner Wheel Trento.

Ma andiamo con ordine…

Nel 2018 il Distretto 206 Italia Inner Wheel, al quale ap-
partiene il Club di Trento, aveva realizzato un service a 
favore dei ragazzi dell’Istituto delle Arti A.Vittoria di Tren-
to, nell’ambito dell’alternanza scuola-lavoro come parte 
integrante dei percorsi di istruzione in qualità di Partner 
esterno. In seguito a questo, i ragazzi del secondo ciclo, 
hanno realizzato dei pannelli artistici aventi come tema 
la ruota e la rosa, simbolo e fiore che rappresenta l’Inner 
Wheel.
I pannelli artistici sono stati esposti in occasione della Se-
conda Assemblea Distrettuale anno 2017-2018 tenutasi 
a Baselga di Pinè (TN) l’8-9 giugno 2018.
In seguito sono stati depositati in un magazzino, reso 
gentilmente disponibile da una Socia, in attesa di trovare 
loro una destinazione finale.

Ecco che quest’anno Inner Wheel 2020-2021, sono tor-
nati alla ribalta grazie ad una felice intuizione della Presi-
dente del Club di Trento Giuliana Sbaffo Pintarelli. La pro-

ALTA FORMAZIONE 
DI RONCEGNO

posta, approvata all’Assemblea del Club, è stata quella di 
coinvolgere e dare la possibilità di “adottare” quattro di 
questi pannelli agli amici rotariani, i quali hanno accolto il 
progetto con entusiasmo e generosità.
Il ricavato verrà utilizzato per la creazione di un Service 
comune ai quattro Club, a favore dei ragazzi della Scuola 
di Alta Formazione di Roncegno che saranno elargiti agli 
studenti più meritevoli, proposti dagli insegnanti dell’I-
stituto, sotto forma di “aiuto allo studio” per premiare i 
risultati scolastici conseguiti nel percorso di formazione.
La scuola inoltre si è resa disponibile ad esporre in bella 
vista i pannelli artistici, dando la possibilità a chi frequen-
ta il ristorante e l’hotel di poterli ammirare ed apprezzare.

Ancora un grazie quindi ai Club che hanno partecipato 
all’iniziativa: Rotary Trento, Trentino Nord, Valsugana ed 
Inner Wheel Trento.
Un ringraziamento particolare va ai ragazzi che a suo 
tempo, con l’aiuto dei loro insegnanti, hanno realizzato i 
pannelli artistici. Per merito del loro lavoro si è potuto of-
frire ad altri ragazzi la possibilità di ricevere un “riconosci-
mento” a fronte del loro impegno e rendimento scolastico.

La ruota dell’amicizia e della solidarietà gira sempre dove 
c’è entusiasmo e desiderio di essere utili; facciamo in 
modo che non si fermi, che i principi statutari di queste 
Associazioni siano esempio di vita ed il servizio offerto 
fonte di sollievo per chi ha bisogno. 
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Abbiamo vissuto un momento difficile che pen-
savamo poterci lasciare alle spalle con l’estate 
2020. Ma il Covid non perdona gli sbagli, non 
lascia spazio alle necessità di nessuno e a set-

tembre ci siamo ritrovati con i contagi alle stelle e la scuo-
la sottoposta a rigidi protocolli, le insegnanti con l’obbligo 
di portare la mascherina per tutto il giorno e col timore di 
dover chiudere di nuovo da un momento all’altro.  Rico-
minciare è stato molto faticoso: le paure, le responsabili-
tà, le restrizioni e le curve del contagio facevano presagire 
il peggio. Ci sono stati disagi per le famiglie, che hanno 
dovuto rispettare regole di entrata e uscita dei bambini 
infinitamente più rigide del solito, ma i genitori e i nostri 
bambini hanno seguito le indicazioni con forza e dimo-
strando resilienza. 
Fra tutti gli ordini di scuola, le bambine e i bambini della 
scuola dell’infanzia sono stati i più dimenticati. Per loro 
non era obbligatoria la DAD e molti hanno sofferto la soli-
tudine. La nostra scuola materna l’anno scorso, ed anche 
quest’anno nelle due settimane di sospensione, ha at-
tivato la piattaforma online per l’e-learning di Weschool 
per permettere a tutte le famiglie e alle bambine e bam-
bini di rimanere collegati, anche attraverso dei meet.

È stato certo un anno difficile, qualcuno dice per noi orribi-
le, e forse potremmo anche pensare che sia vero. Ma nel-
la nostra scuola ci sono ancora bambine e bambini sor-
ridenti, che corrono e giocano, voci felici in un mondo che 
si è dimenticato la gioia e il sorriso, nascosti come siamo 
dietro alle nostre paure e alle nostre mascherine. Sono i 
nostri bambini che ci ricordano quanto sia gioioso un ab-
braccio, quanto curativa una carezza, quanto necessaria 
una coccola stringendosi forte. Ci fanno sorridere quando 
si salutano vocianti e festosi all’uscita da scuola, quando 
corrono indietro per dare l’ultimo abbraccio, l’ultimo sa-
luto agli amici, alla maestra: “a domani” dicono fiduciosi e 
sorridenti. È questa fiducia nei loro occhi limpidi la fonte 
da cui tutti noi adulti attingiamo le nostre forze. Grazie 
bambine e bambini, senza di voi la scuola è vuota!

Ci sono anche le maestre, meravigliose custodi dei segreti 
dei nostri figli, che curano, seguono, aiutano, incoraggia-
no e proteggono. Le insegnanti sono state fantastiche, 
hanno cercato di creare una normalità, dove nulla era 
normale, hanno dovuto insegnare nuovamente il fare co-
munità a delle bambine e a dei bambini che tornavano 
da un periodo di lunga sofferenza, di lungo isolamento. 

SCUOLA MATERNA 
MARTER

Sono loro che, mattina e sera, ancora ci accolgono con il 
sorriso sotto quella mascherina, ci sorridono con gli occhi: 
sono attente ai bambini ma anche ai bisogni dei genitori, 
ascoltano le ansie e i racconti dei traguardi dei bambini: 
gioiscono e soffrono con le famiglie. Grazie maestre, sen-
za di voi la scuola è persa!

Ci sono le operatrici d’appoggio che sono i nostri ange-
li custodi silenziosi, che rendono possibile la sicurezza e 
l’igiene della scuola, in questo periodo particolarmente 
importante. Si sono impegnate in un lavoro continuo e di 
responsabilità, tenendo tutti gli ambienti puliti e in sicu-
rezza. Grazie a tutte, senza di voi la scuola non è sicura!
E poi ci sono famiglie: disponibili e attente, che offrono il 
loro aiuto e il loro impegno, che si sobbarcano le difficol-
tà delle regole e delle restrizioni. Siamo contenti di poter 
affermare che le famiglie delle bambine e dei bambini che 
frequentano la scuola dell’infanzia di Marter hanno rispo-
sto ad ogni iniziativa e ad ogni richiesta con collaborazio-
ne e sensibilità. Sono le famiglie che hanno dimostrato 
sensibilità e responsabilità in questo periodo, rinunciando 
a poter entrare a scuola, stare vicino ai bambini e seguire 
i loro progressi. Grazie genitori, senza il vostro quotidiano 
impegno la scuola non può continuare!

Questa è la bellezza dell’imparare, dello stare insieme. La 
scuola: un posto sicuro, contro ogni previsione. Un luogo 
dove si è potuto respirare un po’ di comunità e, finalmen-
te, un po’ di tanto agognata normalità.
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SCUOLA PRIMARIA 
DI RONCEGNO

Anche quest’anno scolastico, nonostante tutte 
le difficoltà legate alla situazione particolare, è 
arrivato al termine.
Ci sono mancati sicuramente alcuni momenti 

tradizionali come la giornata ecologica che ci faceva ini-
ziare l’anno scolastico tutti insieme e a contatto con la 
natura percorrendo i sentieri della nostra bella montagna 
di Roncegno; le varie visite ai musei, i progetti sportivi che 
per anni hanno caratterizzato le nostre attività opzionali 
e la gita di Plesso a fine anno che ci faceva concludere la 
scuola scoprendo e visitando posti sempre nuovi.
Ma la nostra Cooperativa scolastica Apinsieme ha ri-
empito questo vuoto permettendoci di collaborare nella 
progettazione e nella realizzazione di alcuni eventi im-
portanti.

I due momenti più significativi, che ci hanno impegnato 
maggiormente ma che ci hanno dato più soddisfazione 
sono stati i due mercatini realizzati in prossimità del Na-
tale e al termine dell’anno scolastico. Il primo ha messo 
in gioco nuove abilità e conoscenze tecnologiche poiché 
è stato realizzato online. Questa nuova modalità, spe-
rimentata per necessità, ci ha dato molte soddisfazioni: 
il mercatino è stato molto apprezzato da parte di chi lo 
ha visitato. Il secondo, invece, più tradizionale ci ha im-
merso nei colori della natura, dei fiori, delle piante e degli 
immancabili manufatti realizzati anche con materiale di 
riciclo.
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     SUPER VANDA

Cara Vanda,
oggi è un giorno davvero speciale
ci piange il cuore doverti salutare

ma siamo felici di proclamare in girotondo 
che sei stata la bidella più brava del mondo.

   

Con pazienza e premura hai sistemato i nostri disastri
e sei stata per noi uno dei più grandi pilastri.

Ne hai viste tante in questi anni:
scolari ormai grandi e tanti malanni;
computer accesi, telefoni squillanti

la scuola è stata proprio la tua casa  
e allora ti mandiamo degli abbracci giganti!!!!

Ormai eri per noi un'istituzione,
accorrevi ad ogni nostra chiamata e trovavi la soluzione.

Fra fotocopie, ginocchia sbucciate e telefonate
ci siamo anche fatti delle lunghe risate.

Questo lavoro l'hai fatto sempre con tanta passione,
ora ti auguriamo di goderti la tua meritata pensione!!!!!



30 LE SCUOLE

Abbiamo avuto modo di organizzare e partecipare anche 
a tante altre iniziative come per esempio la lanternata di 
S. Martino, la  giornata dei “calzini spaiati” per riflettere 
sul rispetto degli altri e della diversità,  quella della Terra 
che ci ha impegnati nella pulizia di alcuni spazi adiacen-
ti alla scuola, la staffetta di scrittura creativa che anche 
quest’anno ha visto tra i vincitori una classe della nostra 
scuola, tombola online e con tanta fantasia abbiamo tra-

sformato le tristi mascherine in simpatiche maschere di 
Carnevale, il progetto di storytelling in inglese con la SSPG 
e gli incontri con Chiara la bibliotecaria.
Quello che però ci ha  coinvolti emotivamente in modo 
particolare è stato il saluto che abbiamo organizzato per 
la nostra cara bidella Vanda!
È stata un’impresa preparare tutto senza farci scoprire 
perché lei, nella nostra scuola, è sempre stata presente... 
ma ce l’abbiamo fatta!! Martedì 1 giugno, ultimo gior-
no di servizio per Vanda, ci siamo trovati tutti in cortile 
per dimostrarle il nostro affetto e la nostra riconoscenza 
con la poesia che le abbiamo dedicato, con il Cruci-vanda 
che ha dovuto risolvere lei, con la canzone “La mia bidella 
Vanda”, con striscioni e coriandoli e con un pensiero of-
ferto anche dai nostri genitori. Siamo sicuri che ci man-
cherà tantissimo!!!

“Cara Vanda, per te è stato più che un lavoro, la scuola 
era la tua seconda casa, sei stata un punto di riferimento 
per noi, per tutte le generazioni di scolari prima di noi e 
per tutti gli insegnanti che hanno avuto il piacere di avere 
la tua collaborazione!!  Non dimenticarti di noi e vieni a 
trovarci spesso!!!!”
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SCUOLA PRIMARIA
DI MARTER

ACQUA E CITTADINANZA
Quest’anno, i bambini e le bambine della scuola prima-
ria di Marter si sono tuffati nel mondo dell’acqua con il 
progetto “ACQUAMOCI”. La scelta dell’elemento natura-
le è stata dettata sia dall’attenzione che tutta la società 
presente e futura dovrebbe avere per questo importante 
elemento, sia per una conoscenza della natura storica e 
geografica del comune di Roncegno Terme. Un progetto 
di così ampio respiro e multidisciplinarietà ha previsto 
delle attività che sono state svolte in momenti diversi e 
con modalità varie. 

In inverno abbiamo decorato le VETRATE DELLA SCUOLA 
con gocce, fiocchi e bolle d’acqua che poi si sono trasfor-
mati in primavera in fiori colorati.
Tra PUPAZZI e SLITTATE ci siamo gustati tutta la neve 
che è arrivata quest’anno, “assaporandola” a 360 gradi.
Quando il freddo si è fatto intenso abbiamo realizzato le 
LANTERNE di ghiaccio e gli ACCHIAPPASOLE per dare a 
tutti noi la speranza che questo periodo difficile passasse 
in fretta e ci facesse sentire più uniti. 

ACCHIAPPASOLE BRILLANTINO
RENDI BELLO OGNI MATTINO!
FAI LUCCICARE OGNI SGUARDO

CHE DI TE AVRÀ RIGUARDO.
MEDAGLIONE DI GHIACCIO
FA’ CHE TUTTO SI RISOLVA 

CON UN ABBRACCIO!
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Tra una decorazione “acquatica” e l’altra, a conclusione del 
nostro progetto, è stata organizzata nel mese di maggio 
la settimana dell’EDUCAZIONE CIVICA, un vero e proprio 
esperimento didattico  per far riflettere gli alunni ed inse-
gnare loro ad essere cittadini consapevoli. Da quest’anno 
l’Educazione civica è stata potenziata in tutte le scuole 
d’Italia su indicazione ministeriale e la nostra scuola ha 
scelto una formula particolare: una settimana intera ap-
punto, che ha visto anche i nostri studenti coinvolti in 
prima persona. Tutti si sono cimentati organizzando va-
rie attività e presentazioni per ripercorrere e condividere 
esperienze e vari approfondimenti.

Lunedì 24 maggio è venuto a trovarci il naturalista Ga-
briele Bertacchini che ci ha illustrato sia il valore di una 
pesca “intelligente” che tuteli l’ambiente sia l’importanza 
di variare il consumo di pesce per evitare l’estinzione di 
determinate specie. Un viaggio sotto la superficie dell’ac-
qua, per diventare consumatori più consapevoli e fare le 
scelte migliori. 

Martedì L’uscita sul territorio alle Terme e all’antica Cen-
tralina ci ha permesso di scoprire gli utilizzi dell’acqua 
in un tempo passato. Lo scopo dell’uscita è stato anche 
quello di guidare gli studenti a conoscere in modo diretto 
e giocoso il loro territorio attraverso la ricerca, l’indagine 
e l’esplorazione dell’ambiente in cui vivono, a partire dal 
loro paese. 

Mercoledì  Danza Educativa
La scuola di Marter ha aderito anche quest’anno al pro-
getto di danza educativa proposto dal Centro Internazio-
nale della Danza di Rovereto e finanziato dalla Fondazio-
ne Caritro.
Il percorso si è articolato in otto incontri della durata di 

un’ora condotti da Olga Esposito. A conclusione del per-
corso è stata prevista una lezione aperta, in modo da 
poter condividere con i genitori alcuni aspetti di questa 
esperienza.
Attraverso la danza il laboratorio ha voluto affrontare 
alcune tematiche ambientali, dando valore alla cura che 
ciascuno può avere dello spazio che lo circonda. La danza 
ha rappresentato un canale attraverso il quale realizzare 
e condividere esperienze emozionali, creative e relaziona-
li,  utilizzando il corpo e la mente. Grazie a questa pratica 
bambini hanno potuto riflettere sul rispetto dell’ambien-
te, riuscendo a valorizzare questa tematica come risorsa 
all’interno del percorso educativo didattico.
Nel pomeriggio, la classe terza ha condiviso con gli altri 
bambini alcune filastrocche inventate, rendendo tutti 
partecipi con i “modi di dire” sull’acqua.

Giovedì 27 maggio
Intervento di Giuliana Gilli, consigliera comunale e as-
sessore per 16 anni
Nel suo intervento, Giuliana Gilli ci ha spiegato il funzio-
namento della “macchina comunale” e ci ha elencato i vari 
protagonisti del comune:
- la giunta comunale;
- gli assessori;
- il vicesindaco;
- il sindaco
ma anche gli Uffici comunali, la biblioteca, la polizia muni-
cipale e i vigili del fuoco.

La biblioteca va a scuola di cittadinanza
La bibliotecaria Chiara ci ha raccontato delle entusia-
smanti letture legate all’essere cittadini e ai problemi 
ambientali.



  33

RONCEGNO NOTIZIERONCEGNO NOTIZIE

LE SCUOLE

Venerdì 28 si è conclusa la settimana dedicata all’educa-
zione civica e ha visto le bambine e i bambini del plesso di 
Marter protagonisti dell’intera giornata. 
Le classi quarta e quinta, divise in gruppi, hanno condi-
viso autonomamente con i compagni dell’intero plesso, 
due lavori creati in modo collaborativo:

Netiquette e cittadinanza
La classe quarta ha spiegato il percorso che li ha portati a 
creare una NETIQUETTE, un patto condiviso che ha lo sco-
po di normare un lavoro digitale collaborativo e/o coope-
rativo. Partendo da una criticità nata durante la didattica 
a distanza, la classe si è confrontata, ha discusso in modo 
educato e democratico, ascoltando tutti i  punti di vista.

L’acqua e vita
La classe quinta ha realizzato e illustrato un padlet con 
approfondimenti sull’argomento “acqua e suo uso soste-
nibile”.
L’esperienza è stata entusiasmante e ha dato a tutti l’oc-
casione di riflettere sull’importanza dell’acqua: chiamata 
anche ORO BIANCO, è un bene così prezioso e indispen-
sabile per la vita sulla Terra che bisogna farne un attento 
utilizzo. 

Danziamo per salvare il pianeta
Venerdì pomeriggio abbiamo danzato con la nostra ma-
estra Olga Esposito. 
Al termine del percorso di danza educativa è stata pre-
vista una lezione aperta, in modo da condividere con i 
genitori alcuni aspetti del percorso. I bambini e le bam-
bine hanno danzato nel prato adiacente il Mulino Angeli, 
circondati dal verde degli alberi e immersi nelle sonorità 
del fiume e della natura. In questo momento conclusi-
vo è stata fatta memoria del lavoro svolto negli incon-
tri precedenti. Sono state recuperate le forme, le danze, 
i paesaggi sperimentati e vissuti durante il laboratorio 
per poterli riusare e condividere, nella stessa logica del 
recupero e riutilizzo legato ai materiali, come le strisce 
realizzate con la carta delle uova di Pasqua, le cornici di 
cartone decorate con sassi e conchiglie e l’acqua, versa-
ta di bicchiere in bicchiere senza che neanche una goccia 
venisse sprecata. 
Lascia una traccia: quando abbiamo finito di ballare ab-
biamo preso i sassi che avevamo decorato per portare un 
messaggio di speranza in una zona di passaggio scelta 
individualmente da noi.

Rassegna stampa
Per tutta la settimana è stata proposta una rassegna 
stampa: ogni bambina e bambino poteva condividere un 
pensiero, una domanda, una proposta che i compagni po-
tevano visualizzare in autonomia. Il risultato? Nel prossi-
mo articolo…
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CIRCOLO COMUNALE 
PRIMAVERA
Relazione attività 2021
In questo primo semestre del 2021, causa il CoronaVirus 
le nostre attività sono state sospese. Adesso con i vaccini 
e con la bella stagione speriamo di ripartire, in tal caso 
abbiamo in previsione il pranzo sociale con effettuazione 
probabile all’Albergo Ristorante VILLA ROSA.
Poi cominceremo a prendere in considerazione I’effet-
tuazione di qualche gita ancora da definire.
Con l’occasione rivolgo a tutti i soci un “ in bocca al lupo”. 
Con un arrivederci a presto,
Franco Fumagalli

POLIZIA LOCALE 
VALSUGANA E TESINO
Controllo soste del centro
Nell’anno in corso si è mantenuto un controllo costan-
te del centro abitato, con il controllo delle zone con di-
sco orario e delle soste in genere, permettendo in questo 
modo un miglior utilizzo degli stalli presenti, con un mag-
gior ricircolo di mezzi e utenti.
Viste le limitazioni imposte causa pandemia Covid 19, si 
sono svolti diversi controlli di rispetto delle norme vigenti, 
come da disposizioni impartite dalle autorità competenti.

Controllo rifiuti
Si sono svolti diversi controlli per abbandono di rifiuti che 
hanno portato all’individuazione dei responsabili con la 
conseguente contestazione della violazione commessa. 
Si spera, in questo modo, che tutti capiscano l’importanza 
di smaltire i rifiuti nel modo corretto, secondo le norme 
previste dai regolamenti, nel rispetto dell’ambiente e del 
territorio che ci circonda.

Controllo velocità
Per tutelare la sicurezza stradale, si sono effettuati sva-
riati controlli della velocità nelle postazioni Speed Check 
posti in vari punti sensibili. Il controllo continuerà ad es-
sere svolto in modo costante per garantire la sicurezza 
di tutti gli utenti della strada (veicoli a motore, biciclette 
o pedoni).
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COMITATO TRADIZIONI LOCALI

“Estate 2021: tanta voglia di ripartire assieme 
alla Comunità di Roncegno!”

Stiamo finalmente uscendo da un lungo periodo 
di isolamento e di perdita di contatti fra le asso-
ciazioni e la nostra gente. La pandemia ha allon-
tanato le persone e spento gli entusiasmi: ora 

finalmente si intravvede la luce in fondo al tunnel …
Il Comitato Tradizioni Locali di Roncegno, sollecitato an-
che dall’Amministrazione comunale, ha aderito all’invito 
di tornare già in estate ad organizzare: 
- il 31 Luglio il “Tombolone”;
- il 1° Agosto il “Carnevale estivo”.

Ci preme trasmettere un messaggio di fiducia ricordando 
anche quanti, prima di noi, hanno profuso, con entusia-
smo, il loro impegno per organizzare eventi e manifesta-
zioni.
Stiamo cercando di andare avanti anche resistendo alla 
penuria di risorse finanziarie: i mancati introiti derivanti 
dalla sospensione delle manifestazioni e dalla chiusura 
del circolo ci hanno fortemente penalizzato.
Ci permettiamo quindi di sensibilizzare tutti i “Roncegna-
ri” a sottoscrivere la tessera sociale 2021, quota confer-
mata in 5 euro, per contribuire alla nostra continuità.

Buona estate!
Il Comitato Tradizioni Locali

IL FONDO DI SOLIDARIETÀ DI RONCEGNO

Il Fondo di Solidarietà di Roncegno nato nel 1989 in via 
informale e regolarizzato  come associazione di volon-
tariato  nel  febbraio  del 2017 , iscritto all’albo provin-
ciale nel 2019 è attualmente in attesa di iscrizione al 

Registro unico nazionale secondo le norme di riforma de-
gli Enti del Terzo Settore.  Alla data odierna conta di una 
adesione di circa 30 soci sottoscrittori, che annualmente 
si ritrovano in assemblea  per approvare il bilancio e per 
gli eventuali  rinnovi   o conferme delle varie cariche.
I bilanci degli ultimi anni rasentano i 10 mila euro gra-
zie anche all’apporto del gruppo missionario locale con il 
quale si condividono i vari progetti. Si tratta di una som-
ma che fa onore al paese di Roncegno per la generosità  
dei  suoi abitanti . Le nostre attività, in base al nostro sta-
tuto consistono fondamentalmente in:
• promuovere e/o finanziare progetti ed iniziative di so-

lidarietà e cooperazione internazionale nei Paesi in via 
di sviluppo, nei confronti di persone o comunità in si-
tuazione di bisogno, con iniziative di cooperazione so-
lidale (economiche, culturali, sociali, ambientali), ed in 
particolare mirate a promuovere l’autosviluppo locale;

• raccogliere ed inviare alle popolazioni che vivono nei 
Paesi poveri beni di prima necessità quali, ad esempio, 
cibo, denaro, vestiti, medicine, materiale sanitario ed 
articoli per la scuola e per la casa;

•   assistere ed aiutare materialmente, economicamen-
te, moralmente e psicologicamente i profughi e gli im-
migrati residenti sul territorio provinciale;

•  promuovere ed organizzare campagne di sensibiliz-
zazione ed altre forme di raccolta fondi sul territorio 
provinciale, al fine di far conoscere e finanziare le atti-
vità dell’Associazione.

I proventi del 2020 sono stati così distribuiti:
• 4000 euro per l’Ospedale di Zumbahua in Ecuador 

dove la pandemia  sta aggravando la situazione;
• 1500  per un Centro disabili in Thailandia su indicazio-

ne del Centro missionario  diocesano;
• 1500 per il progetto “dare vita alla vita”,  un centro 

sanitario  in Togo che si occupa principalmente delle 
donne sieropositive e dei loro figli;

• 1000 euro  a favore dei profughi della rotta balcanica 
che si sta manifestando come la prevalente emergen-
za umanitaria;

• 1000 euro per l’acquisto di generi alimentari nelle mis-
sioni che fanno capo al Centro Missionario colpite dal-
la pandemia 

• 200 euro a favore Apss  Trento per emergenza Covid 
promossa dal Comune di Roncegno.

Per eventuali adesioni il nostro 
IBAN   IT30M0810235350000055058375 
è attivo presso la Cassa Rurale di Roncegno. 

                                                                                                                             
Pier Paolo Azzolini
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GRUPPO TEATRALE GIOVANILE

Zona rossa, zona arancione, zona gialla...il tea-
tro si è fermato, è rimasto vuoto. Finché è stato 
possibile il gruppo ha resistito, con prove pomeri-
diane, distanziamento, mascherine, disinfettanti, 

oggetti di scena che non passano mai di mano in mano, 
guai a sedersi su una sedia su cui si è già seduta un’altra. 
Insomma, una fatica!

Ma nonostante tutto è stato un modo per stare insieme, 
anche se il copione ancora non lo si sa proprio bene, an-
che se a volte la mancanza di stimoli ha pesato come un 
macigno sulla voglia di fare una prova fatta bene.

Alla fine ogni volta che il GTG arriva in teatro tutto passa 
e ci si diverte lo stesso.

Il gruppo si è preso una pausa, ma non si è fermato.

Aspettiamo pazientemente il momento giusto per ri-
prenderci il nostro spazio sul palcoscenico, sperando che 
dall’altra parte ci sia qualcuno a cui è mancata la platea!
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G.S.D. RONCEGNO

Cari lettori e lettrici,
con la chiusura dell’attività sportiva per la stagio-
ne 2020/2021, vogliamo fare il punto della situa-
zione: purtroppo, le conseguenze della pandemia 

legate al “covid” hanno costretto tutte le società calcisti-
che dilettantistiche italiane (con esclusione di quelle mili-
tanti nel campionato di “Eccellenza”) alla conclusione an-
ticipata dell’attività agonistica a far data dal 3 Novembre 
2020.  Per questo motivo, attendiamo, con trepidante at-
tesa, disposizioni in merito alla possibile riapertura di tut-
ti i campionati dilettantistici per la stagione 2021-2022. 
E’ opportuno anche sottolineare come, a fine anno 2020, 
abbiamo avuto un tangibile riscontro positivo inerente la 
nostra richiesta di avere un furgoncino per il trasporto dei 
nostri atleti durante le partite in trasferta: il contributo 
a fondo perduto, sia provinciale che comunale, per l’ac-
quisto del furgoncino ci consentirà di poter trasportare 
i nostri calciatori per le partite in trasferta. Siamo molto 
soddisfatti che la richiesta sia stata accolta, anche per 
poter offrire un servizio di accompagnamento e di tra-
sporto dei nostri giovani atleti, senza necessariamente 
dover pesare sulle spalle dei genitori dei nostri calciatori 
o dei nostri allenatori. La cura e la gestione del nostro 
campo da calcio rappresenta uno dei nostri punti di forza, 
data l’ottima manutenzione del manto erboso che ogni 
anno assicuriamo ai nostri calciatori. In quest’ottica, la 
nostra richiesta di avere l’illuminazione sul nostro campo 
da gioco, oltre che la sostituzione dei fari su quello d’al-
lenamento, ci permetterà, qualora la domanda venga ac-
cettata, di poter disputare alcune gare in “notturna”, oltre 
che poter, eventualmente, affittare il campo da gioco ad 
altre società per partite che saranno disputate di notte.

A metà giugno ci sono state anche le elezioni per la no-
mina del Presidente (riconfermato) e del nuovo direttivo. 
Auguriamo ai nostri atleti, ai loro genitori, ai nostri alle-
natori, ai nostri dirigenti, ai tesserati e a tutti i tifosi della 
nostra squadra, buone ferie!

Per il Direttivo del G.S.D. Roncegno
Il Presidente Massimiliano Rosa
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L’estate del 2021 vedrà per noi l’avvio di tante atti-
vità e progetti ai quali pensiamo ed lavoriamo da 
mesi.  
Dopo varie formazioni, riunioni e videoconferenze, 

dal 1° giugno è attivo il servizio civile in Pro Loco.  
Questo progetto porterà un ragazzo/a di età compresa 
tra i 18 e i 28 anni ad occuparsi, per 6 mesi, dell’ufficio tu-
ristico di Roncegno Terme e sarà anche un supporto alla 
nostra associazione.  
Questo è anche fondamentale per un altro progetto a cui 
teniamo molto e a cui abbiamo lavorato tanto, ovvero la 
riapertura dell’info point del nostro amato paese. 
Nei mesi di luglio e agosto sarà proposto il “Cinema all’a-
perto”. Ogni mercoledì potrete vivere un’esperienza unica 
e magica, circondati da alberi secolari.  
Inoltre alcuni dei film che verranno proiettati, sono stati 
scelti tramite sondaggio sui nostri canali social.  
Un’altra novità estiva sono gli “Aperitivi culturali”, delle 
serate che si terranno nei vari punti culturali del paese, 
accompagnati da esperti che raccontano e presentano il 
luogo in cui si svolgerà l’aperitivo. 
Il 31 luglio si svolgerà la classica “Luciolada” per le vie del 
paese, come sempre allietata da musica e ballo, in colla-
borazione con alcune associazioni del paese. 
Il 16 maggio il nostro direttivo ha con piacere partecipato 
alla Giornata ecologica, organizzata dal Comune di Ron-
cegno e dall’associazione Oratorio; un’iniziativa di grande 
valore per la nostra comunità, che ha visto in azione tanti 
giovani del paese. Inoltre il 1 maggio, abbiamo sostenuto 
la campagna Telethon “Cuor di biscotto”, vendendo ses-
santa scatole di biscotti. 
 Ad un anno del nuovo direttivo, siamo soddisfatti di aver 
chiuso in attivo l’anno 2020, di aver iniziato con il rinnova-
to entusiasmo il 2021 e di aver accolto nuovi soci nell’as-
sociazione. 
Cogliamo l’occasione per ringraziare tutti i soci e le asso-
ciazioni che ci sostengono e collaborano insieme a noi. 

Seguiteci per scoprire tutte le nostre 
attività sui social Instagram e Facebook 

@prolocoroncegno.  

PRO LOCO DI RONCEGNO
Pro Loco di Roncegno - Roncegno Notizie 

 
Il 2020 è stato, per la Pro Loco di Roncegno, un anno particolare. Da una parte il covid che ha 
praticamente azzerato le attività realizzabili dall’associazione, dall’altra il rinnovo delle cariche 
del consiglio direttivo. Il 26 maggio 2020 si è infatti svolta l’assemblea dei soci della Pro Loco 
durante la quale è stato rinnovato il consiglio direttivo che fin dalla fondazione dell’associazione 
nel 2016, è stato guidato dal presidente uscente Dario Betti.  
Il nuovo consiglio direttivo è guidato dalla presidente Daniela Oberosler.  
Durante l’estate, la Pro Loco si è riunita diverse volte (con il supporto della Federazione 
Trentina Delle Pro Loco E Consorzi)  per portare avanti un progetto di valorizzazione e 
rivisitazione delle varie manifestazioni organizzate sul nostro territorio, per riuscire a “debuttare” 
nel 2021 con delle iniziative fresche e rinnovate.  
Recentemente la ProLoco ha messo a disposizione, in diversi punti di Roncegno e Marter, delle 
colonnine in legno per permettere la sanificazione delle mani più spesso.  
In questo periodo così particolare, i settori del turismo e dell'associazionismo sono stati tra i più 
colpiti.  
Speriamo che la situazione migliori presto, per portare a Roncegno iniziative di qualità. 
Ricordiamo che il tesseramento all’associazione è possibile in qualsiasi momento, contattando 
la Pro Loco tramite la mail: prolocoroncegno@gmail.com 
Seguici sui canali social per sapere quando torneremo pienamente operativi: 
@prolocodironcegno. 
Cogliamo l’occasione per augurare a voi e alle vostre famiglie di passare delle Buone Feste, in 
attesa di incontrarci di nuovo durante il 2021 per rendere il nostro bel paese un posto sempre 
più apprezzato. 
 

Il direttivo 
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US MARTER – NONOSTANTE IL COVID

Ed ecco le novità di questa annata sportiva che ab-
biamo cercato di tenere attiva, condizionata  da 
questa pandemia dura da debellare.
Le nostre attività a settembre 2020 non hanno 

ripreso come al solito per via dei D.L. vigenti.
Abbiamo dovuto attendere che le varie federazioni (CSI, 
FIPAV e AMAVOLLEY)  recepissero le normative vigenti, 
e fare poi la conta di quante società riuscissero effettiva-
mente ad avere le palestre a disposizione, in linea con le 
normative del caso, e potessero quindi essere attive.
Il tennis tavolo quest’anno non ha avuto possibilità di 
attivazione ma speriamo che per la prossima stagione 
possa essere di nuovo proposto e che vi sia interesse da 
parte degli atleti. Ci stiamo appunto, sin d’ora, attivando 
in tal senso.

vuto rinunciare a trovarsi non essendo iscritto a nessun 
campionato di prominente interesse nazionale. Il D.L. 
purtroppo ha precluso l’attività anche agli under 10 del 
minivolley, perché in palestra può entrare solo se facenti 
parte di squadra iscritta ad un campionato nazionale e 
solo con atleti in possesso di certificato medico agonisti-
co, un vero peccato in quanto l’adesione di questi picco-
li atleti, inizialmente erano buone, ma le problematiche 
sono state molte. 
Si è riusciti a fare qualche allenamento ad ottobre 2020 
dopo di che il D.L. bloccato nuovamente il tutto. 
A questo punto, visto che la maggioranza degli atleti non 
hanno potuto proseguire l’attività, si e deciso di restituire 
(cosa già avvenuta) la quota di iscrizione già versata.
Ulteriori difficoltà, ci hanno obbligato a giostrarci con gio-
catori assenti a causa quarantene, per la positività degli 
atleti o di loro famigliari o appartenenti a classi scolasti-
che. 
Preme ricordare che sia il sindaco di Roncegno che il Di-
rigente Scolastico di Roncegno hanno dimostrato sensi-
bilità verso la nostra associazione e abbiano dato la loro 
disponibilità nell’organizzare la sanificazione, permet-
tendoci, cosi, di utilizzare la palestra delle scuole medie 
di Roncegno (ovviamente con protocolli ben stabiliti per 

La signora Bianca Boccher

  

La squadra U12  

L’atletica non ha avuto molti iscritti e, non essendo pre-
viste gare, si è proceduto alle sessioni di allenamento in 
esterna, evitando così ulteriori problematiche.
Per quanto riguarda la pallavolo invece c’è stato un primo 
inizio di allenamento di u12, u14, u16, Open misto e Ama-
volley mentre il gruppo “Volley & Divertimento” ha do-
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ingresso, allenamento e igienizzazione finale dopo l’usci-
ta di tutti gli atleti e addetti).
Pertanto sono ripresi gli allenamenti nei giorni di lunedì 
e mercoledì con giornata di partita ufficiale al sabato. -
A gennaio 2021, alla ripresa delle attività, la situazione ci 
ha imposto una scelta drastica e sofferta, ma ponderata 
in base alle nostre disponibilità di atleti, per cui abbiamo 
iscritto definitivamente una squadra u14 ed una squadra 
adulti Amavolley, a campionati di preminente interesse 
nazionale, il cui inizio, in accordo con i Comitati di appar-
tenenza, si è ritenuto procrastinare all’inizio di febbraio 
2021. Le nostre attività di Volley, proseguiranno fino ai 
primi di giugno, quando a chiusura, la compagine di Ama-
volley parteciperà alle finali nazionali di Cesenatico
Per quanto riguarda la programmazione estiva ad oggi 
non c’è la possibilità di fare delle proposte. Ripartiremo 
sicuramente a settembre con la nuova stagione sportiva.
Dalla primavera, con l’aiuto dell’Amministrazione Comu-
nale, disponiamo anche del  nuovo pulmino da 9 posti, 
con il quale offriamo il trasporto dei ragazzi dei vari paesi 
verso le palestre e mezzo di trasporto indispensabile per 
le trasferte delle partite fuori casa.
Nel mese di marzo si è rinnovato Direttivo dell’Associa-
zione Us Marter con l’uscita dei Consiglieri Luca Peden-
zini e la Sig.ra Bianca Boccher, i quali ha deciso che era il 
momento di lasciare il posto a nuove persone. Un dove-

Il Nuovo pulmino

roso ringraziamento ad entrambi per tutti questi anni di 
collaborazione, ed in particolar modo a Bianca, prima al 
fianco del marito Emidio, storico Presidente del U.S. Mar-
ter, e poi come persona di esperienza e memoria storica, 
fino appunto a marzo 2021, alla quale, in occasione del 
saluto, è stata consegnata una targa di riconoscimento 
al merito. Nel nuovo direttivo hanno fatto l’ingresso Da-
niela Tessaro e Graziano Torghele che si sono resi dispo-
nibili ad affiancare i ricandidati alla nuova legislatura la 
quale risulta composta dal Presidente Gaetano Selmo, il 
Vicepresidente Mauro Hueller, i Consiglieri Michela Zeni, 
Daniela Lenzi, Fabiola Larger, Daniela Tessaro e Graziano 
Torghele. La nuova rappresentante atleti, con candidatu-
ra annuale, è Yelen Delmarco.
L’Unione Sportiva Marter ha aderito al Voucher sportivo 
provinciale 2021/22, il quale prevede di effettuare l’iscri-
zione all’associazione entro il 30 giugno 2021 (per info 
vedi https://www.trentinofamiglia.it/Welfare-sportivo/
Anno-2021-2022/Famiglie) ed a tal fine, abbiamo attiva-
to la procedura per il riconoscimento del marchio Family.

Come sempre troverete i nostri 
aggiornamenti anche su 

Facebook al link

https://www.facebook.com/usmarterasd
#usmarterasd

Il direttivo
US Marter
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ACCADEMIA A TUTTA MUSICA

Insegnanti ed alunni dell’Accademia della Musica Coro 
San Osvaldo non si sono arresi alle difficoltà ed alla 
distanza, i corsi di strumento sono regolarmente par-
titi ad ottobre 2020 e sono proseguiti in modalità DAD 

fino a maggio 2021. Appena è stato possibile infatti le ore 
di musica sono tornate in presenza, con tutte le precau-
zioni del caso, per riportare le lezioni alla loro primaria 
funzione di valorizzazione della socialità.

Di questo difficile anno siamo sicuri che insegnanti, alun-
ni e famiglie ricorderanno si le mail, gli avvisi di meet, la 
connessione che va a scatti, la luce che salta sul più bel-
lo...ma soprattutto ricorderanno la gioia di ritrovarsi a 
suonare assieme, senza la barriera di uno schermo.

In conclusione di questo strano anno ringraziamo il Coro 
San Osvaldo, che avuto il coraggio di riproporre i corsi con 
il rischio di non incontrare il favore delle famiglie per la 
modalità online e le famiglie che hanno deciso di aderire 
comunque aspettando il momento della ripresa effettiva 
in presenza. 

Un ringraziamento speciale poi va agli insegnanti che 
hanno pazientemente cambiato modalità didattica a se-

(MIS)SONANTI

Le MisSonanti, che hanno sempre continua-
to a provare e studiare nuovi pezzi online, 
hanno ripreso appena ce n’è stata l’occa-
sione le prove in presenza.

Seguite dal maestro Salvatore La Rosa continua 
la formazione e lo studio di brani che possano va-
lorizzare la vocalità delle componenti del gruppo.

Da gennaio ad aprile il gruppo è stato presente su 
YouTube con tre video in occasione della Giornata 
della Memoria (Kyrie, Hugo Hammarström), della 
festa della donna (Quello che le donne non dicono, 
E. Ruggeri-L. Schiavone) e della Pasqua (Ubi Cari-
tas, Ola Gjeilo).

Nel corso dell’estate l’ensemble femminile sarà 
protagonista di alcuni appuntamenti musicali sul 
territorio, vi invitiamo a venire a sentirci e, perché 
no? A cantare con noi!

conda delle esigenze e soprattutto ai ragazzi, che non si 
sono scoraggiati e hanno tenuto duro nonostante le dif-
ficoltà, per l’entusiasmo dimostrato al ritorno in sede, per 
la capacità di seguire tutte le regole necessarie per fare 
lezione in presenza e per l’amore per la musica che hanno 
sempre saputo dimostrare!
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€ 65,00 

€ 200,00 

Sconto del 20%  

 

 
 
 
 

 

Apertura dal 14 marzo al 21 novembre 2021 
Promozione riservata a tutti i residenti in  

Bassa Valsugana e Tesino 
Il più grande e qualificato centro di cure naturali in Italia. 

Bagni termali in acqua  arsenicale-ferruginosa. 
Centro medico accreditato di cure fisiche, idroterapiche e dietetiche. 

 
Pacchetto di 10 INALAZIONI oppure 10 AEROSOL 
+ colloquio medico di ammissione 

 
Pacchetto di 6 BAGNI TERMALI o IN OLIO DISPERSIONE 
+ colloquio medico di ammissione 

 
FISIOTERAPIA RIABILITATIVA e MASSOTERAPIA  
Per prevenzione, cura e riabilitazione dei pazienti affetti da 
patologie ortopediche, neurologiche, cardiologiche e geriatriche.  
Grazie alle varie tecniche aiuta a ristabilire l'armonia della persona, permettendo così all'organismo di 
trovare un proprio equilibrio. 
 

  Nuovo centro estetico naturale a Casa Raphael  

Sconto del 30% 
Su tutti i trattamenti estetici viso e corpo del Dr. Hauschka, Weleda e Argital, veri rituali di 

benessere, utilizzando cosmetica naturale.  
E non solo.. 

lo sconto è valido anche sulla nostra estetica di base come  
manicure, pedicure estetico, epilazione e massaggio totale o parziale. 

 

  
Ti aspettiamo nelle meravigliose sale 
del Palace Hotel di Roncegno Terme! 

www.casaraphael.com 
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NUMERI UTILI

Uffici: segreteria - stato civile, anagrafe, elettorale
lunedì: 7.30-12.00
martedì, mercoledì e venerdì: 8.30-12.00
giovedì: 8.30-12.00 | 16.00-18.00

Uffici: tecnico - ragioneria
lunedì, martedì, mercoledì e venerdì: 8.30-12.00
giovedì: 8.30-12.00 | 16.00-18.00

Ufficio: tributi
lunedì: 8.30-12.00
giovedì: 16.00-18.00
venerdì: 8.30-12.00

SEGRETARIO COMUNALE
Alberto Giabardo
Il Segretario Comunale riceve
previo appuntamento telefonico
al numero 0461 771705

SEGRETERIA
Michela Chiantello, Maria Riccadonna
Tel. 0461 764061
Fax 0461 773101
segreteria@comune.roncegnoterme.tn.it
comune@pec.comune.roncegnoterme.tn.it

UFFICIO RAGIONERIA
Arianna Lucca, Elisabetta Bernardi,
Giulia Franceschini
Tel. 0461 771707
ragioneria@comune.roncegnoterme.tn.it

UFFICIO ANAGRAFE
Arianna Caumo
Tel. 0461 771704
anagrafe@comune.roncegnoterme.tn.it

UFFICIO TECNICO
Claudio Ceppinati, Corrado Designori
Alessio Giovannini
Tel. 0461 771703
ufficiotecnico@comune.roncegnoterme.tn.it

BIBLIOTECA
Chiara Divina, Daniela Zen
Tel. 0461 764387
biblioteca@comune.roncegnoterme.tn.it

CUSTODE FORESTALE
Il custode forestale riceve
su appuntamento
presso la sede comunale
telefonando al numero 0461 764061

SERVIZIO TRIBUTI
Gianni Fadanelli
Tel. 0461 764061
tributi@comune.roncegnoterme.tn.it

POLIZIA LOCALE (VIGILI URBANI)
Tel. 0461 757312
Gli orari di ricevimento sono pubblicati 
in bacheca presso il Comune
polizialocale@comune.borgo-valsugana.tn.it

A causa dell’emergenza da Covid-19, momentanea-
mente l’accesso agli uffici può avvenire solamente 
previo, appuntamento da fissare telefonicamente.
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